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Reventando un ventanal de grandes dimensiones, una pareja de antisociales ingresó de madrugada hasta el local de Carnes  ●

Natales, sector centro de Punta Arenas, para sustraer una caja fuerte con dinero en efectivo y diversas especies. Horas antes 
habían sustraído el vehículo en que se movilizaban. (Página 2)
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Adalio Mansilla tendrá 
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Fiscalía Regional abre investigación por filtración de 
“causa reservada” que involucra al Presidente Boric

DENUNCIa pOR aCOsO sEXUal

Sector público y CUT 
anuncian paro nacional 
a partir de este jueves. 
Se suma el Colegio de 
Profesores y la Junji

Bernadette Meehan, embajadora de EE.UU. 
en Chile: “El punto de vista del Gobierno de 
los Estados Unidos es muy claro, Chile tiene 
la soberanía del Estrecho de Magallanes y 

así es, no hay más que decir”. 

TRas REUNIRsE CON la aRMaDa pOR REaJUsTE salaRIal

Jorge Guzmán y ausencia de 
Presidentes a reunión prevista con 
el Papa: “Es algo lamentable... veo 
el futuro de las relaciones con 
Argentina muy sombrío”

40 añOs DEl TRaTaDO DE paz CON aRGENTINa
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Audaces delincuentes perpetraron 
millonario robo desde local comercial 

Avaluado en $39 millones 

Una pareja de antisociales se apropió primero de un vehículo, el cual fue sustraído desde el Barrio Archipiélago de  ●
Chiloé. De esta manera se trasladaron hasta Carnes Natales, desde donde se llevaron dinero y especies. 

Peritos de Labocar de Carabineros Magallanes trabajaron en los dos sitios 
del suceso, levantando diversa evidencia. 
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Un hecho que sor-
prendió ayer en 
la mañana fue 
el robo perpe-

trado en el sector centro 
de Punta Arenas, y que 
afectó al local comercial 
Carnes Natales, situado 
en el pasaje Meteoro a 
metros de Avenida España, 
entre las calles Maipú y 
Angamos. 

La escena demostró el 
accionar audaz y frío que 
tuvieron los delincuentes 
para perpetrar el hecho de 
madrugada, luego de que 
llegaran hasta las depen-
dencias y procedieran a 
reventar un ventanal de 
grandes dimensiones. 

Posterior a ello, y con 
aparente conocimiento del 
funcionamiento del local, 
se dirigieron directamen-
te hasta el segundo nivel, 

Villa Nelda Panicucci, 
presentando daños atri-
buibles a un impacto en 
la parte trasera, informa-
ción que fue retransmitida 
a Carabineros. 

Hasta ahí todo pare-
cía ser un procedimiento 
de robo de vehículo nor-
mal, pero en medio de la 
transmisión realizada en 
el noticiero matinal de 
Pingüino, el dueño del 
auto, al ver la informa-
ción del robo en Carnes 
Natales, reconoció espe-
cies que estaban al interior 
de su móvil.

El propietario, Jorge 
Torres, señaló que “en la 
mañana salí de la casa y 
el auto no estaba, un ami-
go me mandó una foto de 
mi auto chocado. Lo ocu-
paba para trabajar, no me 
robaron nada, solo tenía 
un par de tarros, los cua-
les quedaron botados en la 
carnicería Carnes Natales. 
No es pérdida total, se 
puede arreglar, pero me 
va a salir caro”. 

Investigación 

Luego de levantar evi-
dencias en el vehículo, 
el equipo de Labocar se 
trasladó hasta las depen-
dencias del establecimiento 
blanco de robo, donde in-
gresaron para realizar 
una inspección junto al 
administrador del local, 
pudiendo constatar que 
faltaban diversas especies 
y además la caja fuerte 
que estaba en la parte de 
administración. 

Respecto del  pro -
c e d i m ie n t o  p o l i c i a l 
investigativo, la jefa de 
Labocar Magallanes, ma-
yor Nancy Peña, confirmó 
el hallazgo de evidencia, 
la que podría tratarse de 
sangre de uno de los invo-
lucrados en el hecho. 

“Por el vehículo hubo 
una denuncia por robo, 
pero todo es materia de 
la investigación. La SIP 
va a tomar declaraciones 
a la víctima del vehículo, 
a la víctima del local co-
mercial y vamos a levantar 
evidencia que pudiese ha-
ber quedado en el sitio del 
suceso. La víctima mani-

festó que en el segundo 
nivel tenía una caja de se-
guridad de valores, y en 
el vehículo se encontró 
una especie que podría 
estar vinculada con esta 
caja de valores, pero ésta 
no se encontraba en el ve-
hículo. Vamos a hacer un 
recorrido con la víctima 
para nos indique cuáles 
son las cosas que tenía en 
el lugar”, señaló la oficial 
de Carabineros. 

Avalúo
Los ladrones se apode-

raron de la caja fuerte en 
cuyo interior había poco 
más de 3 millones de pe-
sos. No obstante, sumando 
las especies sustraídas, 
los propietarios avaluaron 
todo en $39 millones.

Hasta el cierre de la 
presente edición no se 
había reportado la deten-
ción de los sujetos que 
cometieron el hecho, no 
descartándose que pue-
dan tener conocimiento 
del funcionamiento del 
local, por su precisión al 
actuar.

donde están las oficinas 
de administración. Luego 
de forzar accesos, se diri-
gieron hasta una caja de 
seguridad, en la cual se 
guardaba dinero de las 
ganancias diar ias. De 
esta manera, procedieron 
a romper el ventanal del 
segundo piso, desde don-
de arrojaron la caja para 
luego huir en el mismo 
vehículo. 

Fue el ruido el que 
alertó a las personas que 
viven en el sector, quienes 
aseguraron que en menos 
de cinco minutos los mal-
hechores ya habían huido 
con el dinero. 

Procedimiento
Durante la mañana, lle-

gó personal de la SIP de 
Carabineros para verificar 
la situación, contactándo-
se con la administración 
del recinto. Posterior a 
ello, por disposición del 

f iscal de turno se ins-
truyó que un equipo de 
Labocar, más la mis-
ma unidad de la Primera 
Comisaría, se asumieran 
las diligencias. 

Los trabajadores, a me-
dida que iban llegando al 
lugar, eran despachados 
a sus domicilios, sin te-
ner detalles del hecho no 
precisión respecto de la 
cuantía del robo. 

Robo del auto
Paralelamente, en ho-

ras de la mañana de ayer 
se presentó una denun-
cia ante Carabineros por 
el robo de un móvil, el 
que fue sustraído desde 
el frontis de la vivienda 
de su dueño, en el Barrio 
Archipiélago de Chiloé. 

Luego de presentada 
la denuncia, el afectado 
informó que un familiar 
encontró el vehículo aban-
donado en el sector de la 

w
*Fotos referenciales. Estos productos son exhibidos en nuestra sala de ventas con sus respectivos valores.
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En un verdadero vertedero clandestino se ha transforma-
do un sitio del sector norponiente de Punta Arenas, a pocos 
metros de la ribera del Río de las Minas de Punta Arenas. 

El sector, con ingreso por calle Circunvalación, atrás de la 
Población Santos Mardones, es constante blanco de inescru-
pulosos que en vez de llevar los residuos hasta el vertedero 
de Punta Arenas optan por la vía fácil: depositar su basura 
en cualquier lugar alejado de la vista de testigos. 

Desde neumáticos, bolsas de basura y distintas especies, 
hasta lo más preocupante como tambores de 200 litros de 
aceite es lo que se puede apreciar en el sector, hecho que 
no deja de preocupar a los habitantes del sector por el alto 
riesgo de contaminación del terreno y del propio Río de 
las Minas.

Ahora, los vecinos esperan que se puedan tomar las me-
didas necesarias en este caso, y así realizar la limpieza para 
evitar que los contaminantes sigan aumentando, lo que pue-
de generar daños secundarios como la presencia de roedores 
y otras plagas.

Basural clandestino a un costado del Río de las Minas
Atrás de la Población Santos Mardones

Tribunal ordenó que Adalio Mansilla esté 
de manera presencial para su juicio 

Se reforzarán medidas de seguridad

Pese a la recomendación de Gendarmería, de que Mansilla Quinchamán y Peña Mansilla no comparezcan de manera  ●
presencial al Juzgado de Garantía de Punta Arenas, se ordenó que ambos estén presente en las jornadas de audiencias. 

Adalio Mansilla se encuentra recluido en Puerto Montt, como medida de 
seguridad. 
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el imputado comparezca de 
manera presencial, al igual 
que su sobrino y coimputado 
Fabián Peña Mansilla, quien 
también está privado de li-
bertad, pero a diferencia de 
su tío, lo hace en la cárcel de 
Punta Arenas. 

Luego de la larga audiencia 
para definir la comparecencia, 
se dio paso al debate sobre las 
medidas cautelares, donde las 
defensas de los imputados so-
licitaron que dejen la cárcel 
para quedar con una caute-
lar de menor intensidad. Tal 
petición fue rechazada por el 
tribunal, por lo que ambos se 
mantendrán en la cárcel hasta 
el desarrollo del juicio. Para 
Adalio Mansilla se pide una 
pena de presidio perpetuo ca-
lificado, mientras que para 
Peña Mansilla una pena de 
20 años. 

“Hoy el tribunal ha re-
suelto que los acusados deben 
encontrarse en la sala durante 
el juicio. Gendarmería había 
solicitado que no estuvieran 
presente, y que presenciaran 
esto de forma remota des-
de los centros penitenciarios, 
pero esto ha sido descartado 
por el Tribunal Oral, sin per-
juicio de que se deben adoptar 
todas las medidas de seguridad 
necesarias. Ocurre que el jui-
cio oral y público, al que toda 
persona que es imputada tie-
ne derecho, ha sido diseñado 
de forma presencial en nuestra 
legislación, con el objeto que 
tanto los jueces y acusados 
puedan percibir por su sen-
tido las pruebas presentadas 
contra los imputados, y con 
lo que los jueces deben resol-
ver. Las audiencias remotas fue 
una instancia útil en tiempos 

La recomendación 
de Gendarmería, 
como medida de 
seguridad, era que 

Adalio Mansilla comparez-
ca de manera virtual desde 
Puerto Montt, para el desa-
rrollo del juicio que comienza 
dentro de los próximos días 
y donde aparece acusado del 
homicidio del joven Roberto 
Verdugo. 

Dicha recomendación 
fue vista ayer en audiencia, 
donde se pidió por parte de 
Gendarmería que el princi-
pal imputado de la causa no 
sea trasladado a la zona, siua-
ción que generó un extenso 
debate entre las partes in-
tervinientes. Finalmente, el 
tribunal tomó resolvió que 

de pandemia, y quedaron re-
gulados en la ley para forma 
excepcional, pero esto no rige 

para los juicios orales que, por 
la circunstancia y relevancia 
que tienen deben realizarse 

en forma presencial”, señaló 
el defensor Rodrigo Lillo, de-
fensor de Fabián Peña. 
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Empleados fiscales en paro el jueves: 
coincide con renovación de contratos

Además, apuntan a revertir el dictamen de Contraloría sobre la confianza legítima

Habrá turnos éticos en los servicios del Estado, como Registro Civil o Sernac. Además, piden un reajuste del 3% para el  ●
próximo periodo. Con el correr de las horas se han ido sumando nuevas entidades a la convocatoria.

Representantes locales de la ANEF tras la asamblea del martes.
ce
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tribunales de justicia y no de la 
entidad que encabeza. Se lee en 
el dictamen: “La pretensión de 
los recurrentes en este tipo de 
asuntos es que se declare que a 
su respecto se ha configurado 
la confianza legítima, atendi-
do el lapso de su desempeño 
a contrata; y por otra, que las 
respectivas entidades públicas 
han entendido, en contraparti-
da, que dichos servidores no 
les asiste tal protección, dando 
lugar a una controversia cuya 
resolución compete a los tri-
bunales de justicia, lo cual se 
confirma, además, por las múl-
tiples acciones jurisdiccionales 
intentadas y actualmente en cur-
so”. Además, que Contraloría 
se abstendrá de resolver en es-
tas materias.

Es algo que los emplea-
dos fiscales ya saben y que 
los convocó, sobre todo, para 
la asamblea nacional y regio-
nal que ocurrió ayer martes 
26 de noviembre. Evelyn 
Córdoba, presidenta regional 
de la Asociación Nacional de 
Empleados Fiscales (ANEF), 
sinceró: “El día jueves 28 de 
noviembre vamos a paro, va-
mos a tener una marcha entre 
las 10:30 y las 11:00 horas. Nos 
vamos a plegar en Avenida 
Bulnes, diagonal Don Bosco, 
y vamos a marchar hasta la 
Plaza Muñoz Gamero”. 

Debates
Córdoba puso en contexto 

la discusión ocurrida el martes: 
“Estamos iniciando la mesa de 
negociación del reajuste, pero 
paralelo a eso, el día viernes 
se supone que vienen todas 
las renovaciones de contrato 
de todos los funcionarios pú-
blicos a contrata en el Estado. 
Como ANEF, rechazamos el 
dictamen de Contraloría, por-

que deja vulnerable a miles de 
trabajadores del Estado y que 
se supone que el 29 deberían 
recibir la orden de renovación 
o no renovación de contrato. 
Ese es el principal motivo de 
la marcha”. 

Es estratégico también 
realizar la movilización y pa-
ralización el 28, el día previo 
a la contrata. 

En la mesa del sector pú-
blico, por otra parte, junto al 
reajuste (que desde ANEF 
exigen que sea del 3% en fun-
ción del Índice de Precios del 
Consumidor), dialogan tam-
bién sobre la implementación 
de la Ley de las 40 horas la-
borales; la “ley permanente 
de trabajo híbrido del Estado 
para que haya una real con-
ciliación de vida familiar y 
laboral”, añadió la dirigenta 
gremial, entre otros.

Diálogo nulo
Los parlamentarios re-

presentantes de la Región de 
Magallanes, dijo la presidenta 
regional de la Asociación, no 
se han acercado a hablar con 
ellos. Es más, en el Congreso, 
en Valparaíso, algunos (no 
precisó si magallánicos) han 
criticado que “funcionarios no 
tenemos derecho a  reajuste por-
que atendemos mal, pero eso 
no es así. Puede ser que uno u 
otro tenga algún problema y no 
lo sabemos, pero el 98% de los 
funcionarios públicos que atien-
den a las personas los atienden 
bien. Si vas a Fonasa o Registro 
Civil, tienen premio por aten-
ción de calidad. ¿Cómo van a 
decir que no tienen derecho a 
un reajuste?”.

Eso, desde el punto de 
vista del Legislativo. En el 
Ejecutivo la cosa ha sido, qui-
zás, más explícita. Recordó 

Hay tensión entre los 
miles de empleados 
fiscales de Chile. 
Este viernes 29 de 

noviembre se realizará la re-
novación o no renovación de 
aquellos que se encuentran a 
contrata para el Estado. Son 
los funcionarios públicos que, 
a propósito de las últimas de-
terminaciones de Contraloría, 
podrían percibir una merma en 
sus ingreso, por usar un eufe-
mismo para la cesantía.

Para entender: ocurría que 
había funcionarios a contrata 
en el sector público que, lue-
go de un determinado tiempo 
de renovaciones sucesivas en 
un puesto de trabajo, un ser-
vicio podía poner término al 
vínculo laboral solo por me-
dio de calificaciones o de un 
sumario administrativo. Era, 
en definitiva, una protección 
laboral.

Dorothy Pérez, la nueva 
contralora, dictaminó que la 
determinación de la confian-
za legítima era materia de los 

Córdoba: “El otro día, tanto 
al mismo delegado (presiden-
cial regional de Magallanes 
y la Antártica Chilena, José 
Ruiz), cuando fuimos a entre-
gar nuestros aportes para las 
Jornadas por la Rehabilitación 
me lo encontré y le solicité 
una reunión para hablar con 
él en la semana por el dicta-
men de Contraloría. Me dijo 
que hablara con su jefe de ga-
binete y le dije a este último 
que debía tener una reunión 
con el delegado antes del 28, 
y nada. A no ser que me reci-
ba el mismo jueves, no sé qué 
va a pasar. La idea era con-
versar antes para tantear lo 
del dictamen... Sabemos que 
Contraloría es un ente autó-
nomo, pero el que renueva los 
contratos es el Estado”.

Fuentes de la misma 
Delegación aseguraron que 
las solicitudes de reunión por 
parte de Córdoba y en conse-
cuencia, la ANEF, no se han 
hecho por los canales forma-
les, ni tampoco informales, 
dígase correo electrónico, lla-

mado telefónico o mensajería 
instantánea. 

Confianza legítima
Quieren que se restituya 

la idea de confianza legítima 
que había desde 2016. Pero de 
Contraloría, por otra parte, 
tampoco ha habido ninguna 
respuesta, “ni regional, ni na-
cional”, acotó la dirigenta.

Lo que sí pasó fue que hubo 
dos parlamentarios que presen-
taron un proyecto de Ley para 
retrotraer la decisión. 

Ahora bien, el próximo 
jueves (y esto es lo importan-

te) habrá intervenciones en el 
Registro Civil, Aduanas, en el 
Servicio Local de Educación 
(SLEP), en la Secretaría 
Regional Ministerial (Seremi) 
de Obras Públicas, en el Servicio 
Nacional del Consumidor, 
el Servicio de Vivienda y 
Urbanismo, Servicio Nacional 
de Pesca, y Tesorería. Además, 
ayer se conoció la adhesión al 
paro del Colegio de Profesores 
y de la Junji.

La reunión del martes fue de 
35 presidentes de asociaciones. 
¿Qué va a pasar? “Van a atender 
en turnos éticos”, cerró.

La diferencia sustancial 
está en que la confianza le-
gítima para la renovación 
de contrato ya no pasará 
por Contraloría, sino por 
los Tribunales de Justicia. 
Según el informe trimes-
tral de Recursos Humanos 
del Sector Público de la 

Dirección de Presupuestos 
(Dipres) de agosto pasado, 
en el Gobierno hay 274.350 
funcionarios a contrata, 
que corresponden al 56,3% 
del total de la dotación. La 
de los trabajadres de plan-
ta, en tanto, son 103.525 
(21,2%). 

Confianza legítima

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com

A no ser que el 
delegado presiden-
cial nos reciba el 
mismo jueves (de 
la movilización), 
no sé qué va a 
pasar.

Evelyn Córdoba, presidenta 
regional de la ANEF.
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Ancianos de Eleam Cristina Calderón en riesgo 
por relación entre Fundación y Gobierno

FIDE XII, fundación ejecutora del programa, apuntó al ministerio de Desarrollo Social

Presuntas vulneraciones de derechos, falta de financiamiento, término anticipado del contrato, entre otros, han sido las  ●
luces de una relación que parece estar en vilo.

La capacidad del Establecimiento de Larga Estadía Cristina Calderón es de 
70 usuarios.
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trabajadores”.
Desde FIDE XII adelan-

taron, en un comunicado, 
que apelarán la decisión este 
miércoles 27 de noviembre: 
“Respecto a las preocupacio-
nes expresadas por Senama, 
la fundación ha iniciado una 
serie de gestiones internas 
que permitirán reforzar una 
correcta operatividad de sus 
múltiples áreas de desarrollo 
en el corto plazo, y asimis-
mo, optimizar los protocolos 
internos y de atención en el 
Eleam”, se lee en el mismo 
documento.

Reconocen, indirecta-
mente, que han existido 
“situaciones ingratas que ha-
yan podido surgir durante el 
último periodo”, tanto con 
usuarios como trabajadores. 
No obstante ello, aseguraron 
que “los fondos que entre-
gan (desde el Gobierno) no 
alcanzan para cubrir todo lo 
que Senama exige, ni mucho 
menos para pagar los finiqui-

tos de los cuales FIDE XII 
se tiene que hacer cargo. En 
caso de que se concrete este 
proceso de término antici-
pado, la fundación quedaría 
con una deuda cecana a los 
$70 millones”.

Reinaldo Leiva, director 
ejecutivo de la Fundación, 
también criticó el cambio en 
la periodicidad de la trans-
ferencia de recursos, que 
pasaron de trimestrales a 
mensuales. 

Fuentes de Desarrollo 
Social, en tanto, apuntaron 
a una revisión de protocolo 
con FIDE, a fin de permitirle 
una prórroga en la ejecución 
del programa. 

Para 70 residentes
El  Elea m Cr i s t i na 

Calderón tiene una capaci-
dad total de 70 residentes. Su 
funcionamiento, de acuerdo 
a la ONG Pather Nostrum, es 
de 24 horas, los siete días de 
la semana. Los trabajadores, 

Un nuevo capítu-
lo sumó en las 
últimas horas la 
relación entre el 

Ministerio de Desarrollo 
Social y Familia (por medio 
de su Secretaría Regional 
Ministerial, Seremi) y la 
Fundación para el Desarrollo 
de la  XI I  Región de 
Magallanes (FIDE XII). El 
lunes pasado, el Servicio 
Nacional del Adulto Mayor 
(Senama), órgano dependiente 
de Desarrollo Social, ofició 
a FIDE XII para terminar 
anticipadamente la ejecu-
ción del Establecimiento de 
Larga Estadía para Adultos 
Mayores (Eleam) Cristina 
Calderón, ubicado en calle 
Hornillas, en Punta Arenas. 
La razón sería una presunta 
“vulneración de los derechos 
y la dignidad de los usuarios 
del Eleam, así como de sus 

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com

al menos en marzo de 2022, 
eran más o menos 80 perso-
nas, entre personal de aseo, 
manipuladores de alimentos, 

trabajadores de la lavandería, 
asistentes de trato directo, téc-
nicos en enfermería, médicos, 
enfermeras, nutricionistas, 

terapeutas ocupacionales, 
kinesiólogos, trabajadores so-
ciales, psicólogos, podólogos 
y equipo administrativo.
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Uber Eats llegó a Punta Arenas con 68 
locales asociados y características únicas

Cafeterías, supermercados, minimarkets, farmacias y más

Marco Nannipieri, gerente general de la compañía en Chile, apuntó a que en la capital regional de Magallanes los  ●
repartos se harán en automóvil y no en bicicleta o motocicletas.

La Chocolatta, Unimarc, y Farmcias Ahumada, entre otros, son algunos de 
los locales asociados.
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Arenas hacen de Uber Eats 
algo particular: “Somos la úni-
ca empresa que permite que el 
servicio de entrega lo tienen a 
disposición las personas que 
hacen el servicio de Uber. Es 
una gran oportunidad de obte-
ner ganancias económicas. Yo, 
conductor, te puedo llevar de 
un punto A a un punto B y allí 
puede que caiga un pedido cer-
ca. Son servicios que correrán 
en paralelo y generarán mayo-
res oportunidades de ganancia”, 
contó Nannipieri.

En otras palabras, los re-
partos acá serán en automóvil, 
no en bicicleta o motocicle-
ta. “Somos la única empresa 
que permite que el servicio 
de entrega lo tienen a dispo-
sición las personas que hacen 
el servicio de Uber”, acotó 
Nannipieri.

Desde que Uber Eats lle-
gó a Chile, hace siete años, han 
sido más de 300 mil personas 
las que han hecho repartos. 
Mensualmente, la cifra lle-

ga a 20 mil repartidores en 
todo Chile. 

Ahora bien, ¿existirá la po-
sibilidad de que los comercios 
se adapten, dado que los días 
domingos son más bien de baja 
actividad en Punta Arenas? Lo 
explicó el gerente: “La nueva 
ocasión de consumo hace que 
los comercios vean una opor-
tunidad y tomen la decisión de 
abrir los fines de semana por-
que pueden tener dos nuevas 
fuentes de ingreso: no solo la 
presencial, sino la de delivery, 
que los fines de semana puede 
ser más alta”.

Descuentos
La presentación y llegada 

vino con descuentos. Preste 
atención: con el código “HOLA-
PUNTAARENASRESTOS” 
se obtiene $5.000 por compras 
superiores a $10.000. Con el 
código “HOLAPUNTAARE-
NASTIENDAS” se obtiene 
$10.000 por compras sobre 
$20.0000.

Había un peluche de 
un alce y otro de 
un pingüino. Era 
la forma en que 

Uber Eats marcaba el hito: 
desde La Chocolatta, la icónica 
cafetería del centro de Punta 
Arenas, daban inicio así a su 
llegada a la capital regional de 
Magallanes.

Los animales hacían refe-
rencia al alcance de la empresa: 
desde Alaska hasta esta parte 
del mundo.

Y fue el propio gerente 
general de Uber Eats Chile, 
Marco Nannipieri, quien lle-
gó a la ciudad para presentar la 
oferta. Serán, en un principio, 
68 locales, entre ellos el super-
mercado Unimarc, farmacias 
Ahumada y prontamente el su-
permercado Líder. Además de, 
por cierto, La Chocolatta.

Pero las características geo-
gráficas y climáticas de Punta 

Diego Bravo
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Señor Director:
El reciente rechazo al presupuesto de la Subsecretaría de la 

Niñez en la Cámara de Diputados es un golpe directo al bienestar 
de más de 2,2 millones de niños, niñas y adolescentes que depen-
den de Chile Crece Contigo y otros programas fundamentales 
que implementa la Subsecretaría de la Niñez. Esto no solo afecta 
a la primera infancia, sino que compromete nuestro compromiso 
como país con los derechos de la niñez.

La falta de financiamiento paralizaría iniciativas críticas como 
el Programa de Apoyo al Desarrollo Biopsicosocial, que acompa-
ña a más de 683.000 niños y a sus familias desde el embarazo, y el 
Programa de Salud Mental Infantil, que sostiene a más de 49.600 
niñas y niños en momentos cruciales de su desarrollo.

El argumento para rechazar este presupuesto, producto de 
la incapacidad de llegar acuerdos en la legítima discusión de una 
glosa específica, no justifica privar a toda nuestra niñez de las he-
rramientas necesarias para crecer con dignidad. El Senado tiene 
en sus manos la oportunidad de revertir esta decisión y evitar un 
retroceso histórico en derechos fundamentales.

Chile no puede darse el lujo de abandonar a quienes repre-
sentan su futuro.

Isabella Luksic, directora ejecutiva 
de Fundación Luksic; Arturo Celedón, 

director ejecutivo de Fundación 
Colunga y Francisca Reutter, direc-

tora ejecutiva Fundación Ilumina

Señor Director:
Este 20 de noviembre conmemoramos un nuevo aniversario de 

la Convención sobre los Derechos del Niño (1989), un espacio que 
nos invita a reflexionar sobre los avances y desafíos pendientes en 
Chile respecto a los derechos de la niñez así como sobre las actua-
ciones de los distintos órganos del Estado respecto a asegurar las 
condiciones, los recursos y políticas para la garantía de los derechos 
de los niños, niñas y adolescentes que viven en Chile.

Por ello, nos preocupa el tono y las decisiones que por diferencias 
políticas se están tomando en el marco de la discusión del presu-
puesto público para el año 2025, están impactando en la asignación 
presupuestaria y los  recursos destinados a las políticas y programas 
para la niñez y adolescencia, con la finalidad de fortalecer la entidad 
rectora del Sistema de garantías y protección integral que ejerce la 
Subsecretaría de la Niñez y darle continuidad al  Programa Chile 
Crece Contigo, que es un sistema integral que protege y promueve 
los derechos de más de 2,2 millones de niños y niñas.  

Esperamos que en el debate presupuestario de esta semana, 
el congreso entregue señales claras e inequívocas sobre su respon-
sabilidad en la garantía de los derechos de niños y niñas y asegurar 
todas las condiciones financieras y humanas que les compete en 
esta materia, como parte del Estado.

Paulina Fernández, 
Directora de Incidencia y 

Estudios, Aldeas Infantiles SOS

Señor Director:
A lo largo de los años, Chile ha sido visto como un mo-

delo de desarrollo en Latinoamérica, atrayendo inversiones 
empresariales y fomentando un entorno empresarial favora-
ble.  Sin embargo, en los últimos años se ha producido una ola 
de fuga de capitales, que plantea serias preguntas sobre el fu-
turo económico del país. 

Uno de los factores que ha contribuido a esta situación es 
la incertidumbre política. La insurrección octubrista, el proceso 
constitucional, la falta de dirección política y las reformas pro-
puestas por el gobierno de Boric, han llevado a una percepción 
de riesgo que desincentiva la inversión y provoca que los capi-
tales busquen refugios más seguros en el extranjero. 

La salida de capitales en Chile es un llamado de atención. 
La forma en que se maneje esta situación no solo determinará 
la salud económica del país en el corto plazo, sino que tam-
bién sentará las bases para su futuro. 

Es crucial que el gobierno y las instituciones trabajen 
para restaurar la confianza en la economía chilena, promue-
van la inversión y la reducción de impuestos. 

Rubén Álvarez ,
Fundación para el Progreso

Señor Director:
En medio de la discusión sobre el presupuesto 2025, hay 

algo que siempre ha destacado en Chile: el aumento constante 
del gasto público. Mientras tanto, al otro lado de la cordille-
ra, desde que Javier Milei asumió la presidencia en Argentina, 
ha reducido de 18 a 9 los ministerios de su gobierno, eliminan-
do un total de 11, pero creando 2, entre los cuales sobresale el 
Ministerio de Desregulación y Transformación del Estado. De 
la mano de esta cartera, el gobierno trasandino ha conseguido 
reducir el gasto fiscal hasta en un 30% interanual, eliminar 43 
leyes que entorpecían la libre competencia y disminuir la infla-
ción mensual de un máximo del 25% en diciembre de 2023 a un 
2,7% en octubre de 2024.

Es imperativo que Chile tome la senda económica de la li-
bertad, promoviendo el emprendimiento, la inversión extranjera, 
la eliminación de la burocracia, la disminución del gasto público 
y la desregulación. No se deben seguir celebrando aumentos ar-
tificiales de inversión pública que solo engañan a los ciudadanos, 
quienes hoy más que nunca desean volver a sentir que el dinero 
conseguido con tanto esfuerzo realmente tiene valor.

Tomás Ojeda Aravena, 
Fundación para el Progreso
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Señor Director:
A propósito de varios casos de connotación pública que han motivado reflexiones acerca de los límites éticos 

en el ejercicio profesional, es que en el mismo proyecto de reforma constitucional que propone una modificación al 
sistema de nombramientos judiciales, se incluye una interesante propuesta.

Actualmente la Constitución establece un sistema de tutela de la ética profesional radicado en los colegios pro-
fesionales respecto de sus afiliados y en el poder judicial para no colegiados. 

Dado que en Chile la incorporación a un colegio profesional es voluntaria, hoy la capacidad y los recursos de 
estas asociaciones gremiales solo pueden emplearse para perseguir una parte de las denuncias por infracciones a la 
ética disciplinar. Es frecuente que colegios profesionales reciban solicitudes para iniciar procesos y que no puedan 
ser tramitadas porque los denunciados no están afiliados.

En este contexto es que resulta valiosa la propuesta de reforma constitucional recientemente presentada, pues en-
trega a los colegios profesionales la facultad de denunciar a infractores no colegiados ante los tribunales competentes 
y confiere a estos últimos la potestad de imponer como sanciones una multa a beneficio fiscal equivalente a un mon-
to global de hasta diez unidades tributarias anuales o la suspensión de dos meses a tres años de la profesión titular.

Se trata, a nuestro juicio, de una iniciativa encaminada a cubrir una actual laguna en el sistema y que procura 
articular la libertad de asociación con la necesaria protección de las personas afectadas.

Dr. J. Ignacio Núñez Leiva,
Profesor de Derecho Constitucional

Universidad Autónoma de Chile

reForMa al coNtrol Ético

Señor Director:
En los últimos días, el debate sobre el presupuesto asignado a los programas “PAIG” 

y “Crece con Orgullo” ha generado una intensa discusión pública. Lamentablemente, el 
discurso predominante a favor de estos programas se ha fundamentado en argumentos ideo-
lógicos, relegando al silencio a quienes defienden la niñez y se preocupan por su bienestar, 
a pesar de las pruebas y evidencias sobre los daños que estas iniciativas pueden generar.

El mayor respaldo al programa PAIG radica en una postura ideológica que ignora la 
evidencia documentada en otros países sobre sus posibles consecuencias. Sin embargo, el 
objetivo principal de cualquier programa de acompañamiento debería ser el cuidado de la 
salud mental. Esto requiere un enfoque que no se limite a la afirmación inmediata, sino 
que sea constructivo y permita a cada niño, niña o adolescente enfrentar su situación con 
objetividad. Solo así se garantizará que las decisiones tomadas en el presente no se con-
viertan en una carga o consecuencia irreversible en el futuro.

Es fundamental promover una revisión profunda y sin sesgos de la información y 
las políticas relacionadas, dejando de lado intereses ideológicos. Si realmente quere-
mos lo mejor para las próximas generaciones, debemos evitar tratarlas como sujetos de 
experimentación.

Rodrigo Salinas Rojas
Psicólogo

PresuPuesto

el riesgo de las licencias 
médicas falsas

“la facilidad con la que se pueden obtener algunas de 
estas licencias ha llevado a ciertos individuos a abusar del 

sistema”.

En las últimas décadas, el sistema de licencias 
médicas en Chile ha sido objeto de un inten-
so debate. Este mecanismo, diseñado para 
proteger la salud y los derechos de los traba-
jadores, se enfrenta a un problema creciente: 
las licencias médicas falsas. Esta práctica no 
solo pone en riesgo la integridad del sistema 
de seguridad social, sino que también afecta 
a la economía del país y, sobre todo, a la con-
fianza en las instituciones.
Las licencias médicas son permisos otorga-
dos a los trabajadores que se ven impedidos 
de realizar sus actividades laborales debido 
a problemas de salud. Sin embargo, la facili-
dad con la que se pueden obtener algunas de 
estas licencias ha llevado a ciertos individuos 
a abusar del sistema, generando un fenóme-
no que puede parecer aislado, pero que tiene 
repercusiones significativas. Según estimacio-
nes recientes, se ha observado un aumento en 
la emisión de licencias fraudulentas, lo que 
podría estar asociado a una variedad de fac-
tores, incluyendo la impunidad y la falta de 
controles efectivos.
El uso indebido de licencias médicas falsas tiene 
consecuencias direccionalmente perjudiciales. 
En primer lugar, afecta negativamente a los 
empleadores, que deben asumir costos adicio-
nales por ausencias injustificadas. Esto no solo 
compromete la productividad de las empresas, 
sino que también puede llevar a la pérdida de 
oportunidades laborales para empleados ho-
nestos que cumplen con sus responsabilidades. 
Además, esta situación incrementa la carga 
sobre el sistema de salud, que ya enfrenta 
retos significativos. Los abusos generan des-
confianza entre médicos y pacientes, quienes 

se ven forzados a cuestionar la veracidad de 
las solicitudes de licencias.
Desde una perspectiva económica, el cos-
to de las licencias médicas falsas repercute 
en el sistema de salud pública y en la segu-
ridad social. El gasto estatal, que se destina 
a financiar licencias no justificadas, podría 
ser redirigido a programas más efectivos que 
promuevan la salud y el bienestar de la pobla-
ción. Estos recursos perdidos representan una 
oportunidad desaprovechada, considerando 
que podrían ser utilizados para mejorar la 
infraestructura sanitaria o aumentar la co-
bertura de atención médica.
Un aspecto crítico en este contexto es la res-
puesta institucional. La falta de un control 
riguroso y mecanismos de fiscalización efi-
caces facilita la proliferación de licencias 
médicas fraudulentas. Es fundamental que 
las autoridades trabajen en la implementa-
ción de sistemas más estrictos para verificar 
la autenticidad de estas licencias. Esto po-
dría incluir la regulación y supervisión de los 
profesionales de la salud que emiten estos do-
cumentos, así como un sistema de denuncia 
accesible y efectivo para que los trabajadores 
puedan reportar irregularidades sin temor a 
represalias.
Asimismo, es necesario fomentar una cultura 
de ética laboral que valore la honestidad y la 
responsabilidad. Las campañas de sensibili-
zación y educación dirigidas a trabajadores 
y empleadores pueden contribuir a crear 
conciencia sobre las implicancias del abuso 
de licencias médicas. Al integrar este enfoque 
preventivo con medidas coercitivas, se podría 
lograr un sistema más justo y equitativo.
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El pasado 20 de noviembre el juez Mario Cayul del Séptimo 
Juzgado de Garantía de Santiago determinó que existían sufi-
cientes antecedentes que acreditan la intervención de Monsalve 
en los delitos imputados, decretando la prisión preventiva del ex-
subsecretario de Interior. Luego de consultar a Gendarmería, se 
instruyó que Monsalve sería ingresado en la cárcel de Rancagua, 
donde deberá permanecer por los cuatro meses que durará la 
investigación. Sin embargo, 2 días después, el mismo Séptimo 
Juzgado de Garantía de Santiago ordenó el traslado de Monsalve 
al anexo carcelario Capitán Yaber, luego de recibir una amenaza 
de muerte por parte de una conocida narcotraficante. Lo anterior, 
abrió un amplio debate sobre la igualdad ante la ley en la aplica-
ción de la medida. 

En Chile, la igualdad ante la ley es un principio garantizado 
en la Constitución, y asegura que todas las personas deben ser 
tratadas de manera igualitaria y sin discriminación por parte de 
las autoridades y el sistema judicial. Comúnmente esta garantía es 
escrutada cuando alguna medida tiende a ser interpretada como 
un privilegio o beneficio hacia algún personaje producto de rela-
ciones políticas, situación económica o de cualquier otro tipo. El 
traslado de Monsalve desde lo netamente mediático por supues-
to que puede ser interpretado como un privilegio; sin embargo, 
desde lo general deben considerarse varios aspectos.

Gendarmería es el órgano del Estado que tiene la responsabilidad 
de asegurar que las personas puedan cumplir su confinamien-
to en forma segura. Hay que precisar que Monsalve no ha sido 
condenado y se encuentra en prisión preventiva por lo cual una 
forma de garantizar el procedimiento legal es asegurando su in-
tegridad física. Lo preocupante es que esa condición no pueda ser 
cumplida en el penal recomendado por Gendarmería. ¿La vida de 
Monsalve estaba en riesgo bajo su custodia en Rancagua? ¿No ha-
bía otro penal donde trasladar a un imputado por delitos graves 
de agresión? ¿Otros detenidos serán trasladados en caso de ame-
nazas de muerte? La simplicidad en la justificación del traslado 
genera legitima sospecha sobre la decisión.

Que se escoja el anexo Capitán Yaber es visto como un privile-
gio. Primero porque la cárcel no recibe a personas imputadas por 
delitos sexuales y esta es la primera excepción. Segundo, porque 
tiene condiciones de privilegio como el tamaño de las celdas, la 
densidad por celda y en el penal, camas de metal y televisión, agua 
caliente en los baños, derecho a visita toda la semana o un come-
dor y patio común donde pueden interactuar todos los detenidos. 
Sin duda mejores condiciones que las que tenia en Rancagua, que 
generan una justificada sospecha de privilegio. Que no se nos olvi-
de que en otras ocasiones hemos criticado la existencia de Capitán 
Yaber como una expresión de desigualdad ante la ley.

La condición de exsubsecretario de Seguridad del imputa-
do es un hecho que debe ser considerado. Sin duda es un hecho 
inédito para lo cual el sistema judicial y la institucionalidad no 
está preparada. Debe concluirse que el riesgo para la integridad 
física del ciudadano Monsalve en la cárcel de Rancagua se debía 
más a su condición de exsubsecretario de Seguridad que al deli-
to que se le imputa o a sus características personales. De ser su 
ex cargo el motivo, la adopción de medidas especiales no nece-
sariamente implica una vulneración al principio de igualdad, ya 
que es una medida temporal para garantizar su seguridad y su 
ex cargo conlleva condiciones que implican excepciones. Por la 
condición del cargo, la posibilidad de concreción de la amenaza 
pudo ser una pésima señal que favorecería al crimen organiza-
do en Chile. 

Si las amenazas a Monsalve eran graves y demostrables, pro-
bablemente su traslado puede considerarse un medida adecuada y 
necesaria; sin embargo, persiste la duda si el anexo capitán Yaber 
era el recinto más apropiado. Como una forma de aprendizaje y en 
sintonía con igualdad ante la ley debe concluirse que garantizar 
la seguridad de una persona no debe ser vista como un privile-
gio, sino como una protección en un contexto de amenaza. En el 
futuro ante un hecho similar la justicia debería adoptar medidas 
idénticas, de lo contrario la idea que no todos somos iguales ante 
la ley seguirá rondando.

Según la encuesta realizada por el Consejo 
Talento 2028 iniciativa de la ONG Generation 
Chile en alianza con Innovación de “El Mercurio” 
denominada “futuro del trabajo 2023”, en la que 
participaron 74 empresas nacionales, se determinó 
en promedio que cerca del 58% de los colabora-
dores de las empresas deberán capacitarse en 
Inteligencia Artificial , Big Data, empatía, lideraz-
go y pensamiento analítico para poder enfrentar 
el futuro laboral, ya que será un gran desafío, con 
un mercado que no está preparado para esta de-
manda más tecnológica.

Según este sondeo las empresas deberían 
centrarse en actualizar a sus colaboradores en 
Inteligencia Artificial y Big Data (75,7%), empatía 
y escucha activa (51,4%), pensamiento analítico 
(50%) y liderazgo e influencia social (50%).

Harry Grayde, director ejecutivo de Generation 
Chile, mencionó que un 50% de las empresas se-
ñalaron que hasta un 74% de sus colaboradores 
necesitarán algún tipo de capacitación y un poco 
más del 75% estarían enfocando sus esfuerzos 
en competencias y habilidades vinculadas a la 
Inteligencia Artificial y Big Data, por lo tanto, será 
un gran desafío la adaptación para la fuerza labo-
ral. Actualizar y ajustar los CVs no es tarea fácil, 
las empresas deben buscar la mejor manera de 
capacitar a su personal en términos de tiempo y 
forma sin afectar en la productividad.

Chile ha avanzado en programas de capacitación 
y en el desarrollo de nuevas ofertas educativas, 
pero se mantienen ofertas aisladas para empleos 
temporales y de baja cualificación.

El reto principal es asegurar que la formación 
que se ofrece esté alineada con las necesidades 
reales de la empresa y las tendencias tecnológicas 
emergentes. Para ello debe existir una colabo-
ración entre el sector privado, las instituciones 
académicas y el Gobierno, para desarrollar cur-
sos con modalidad online y presencial, estas 
modalidades provocan un ahorro de tiempo sig-
nificativo y son más económicas, donde además 
pueden considerarse clases virtuales sincrónicas 
o asincrónicas, facilitando y flexibilizando la par-
ticipación de los colaboradores.

En un mundo donde las habilidades y compe-
tencias están en constante evolución la demanda 
laboral exige una mayor especialización y adap-
tación permanentemente.

El 27 de noviembre se conmemora el Día Nacional 
de las Cantineras. Un reconocimiento a las muje-
res que participaron y entregaron su vida en la 
Guerra del Pacífico, iniciativa que surgió gracias 
a Ana Olivares Cepeda, Consejera Nacional de 
la Sociedad Civil del Servicio de Patrimonio del 
Ministerio de las Culturas. El año 2017 presentó 
el proyecto y cuya tramitación fue aprobada en el 
Senado y publicada en el Diario Oficial. La elec-
ción de la fecha no es casualidad, producto que 
el 27 de noviembre de 1879 se produjo la Batalla 
de Tarapacá, uno de los enfrentamientos más en-
carnizados del conflicto, en el cual las cantineras 
participaron activamente en combate, muchas de 
las cuales dieron su vida por la patria.

Una fecha que rinde tributo a las mujeres 
que, en el marco de diversos conflictos como la 
Guerra Contra la Confederación Perú-boliviana 
o la Guerra del Pacífico, desempeñaron un papel 
fundamental, aunque olvidado. Con una valentía 
escasamente reconocida, junto con una capaci-
dad de resistencia inquebrantable, las cantineras 
se convirtieron en pilares fundamentales para la 
moral y la supervivencia de los soldados chile-
nos en el frente.

Irene Morales Galaz es posible que sea la canti-
nera más conocida que participó en la Guerra del 
Pacífico, aunque la historiografía nacional consi-
dera a Candelaria Pérez como la primera mujer 
en ser considerada cantinera, quien luchó en la 
Guerra contra la Confederación Perú- boliviana.

El Día Nacional de las Cantineras no sólo es 
una jornada para honrar su memoria, sino tam-
bién con el fin de reflexionar sobre el papel que 
ejercieron las mujeres, en diversos capítulos de 
nuestro pasado patrio. Respecto de las cantineras 
representan una figura de resiliencia, resistencia 
y coraje que no puede ser reducida a un simple 
anexo de la historia oficial. A través de su ejem-
plo, se visibiliza la participación de las mujeres 
en momentos cruciales de la historia, muchas ve-
ces relegadas al anonimato, pero esenciales para 
el desarrollo de los acontecimientos.

En los últimos años, empero, ha emergido un 
esfuerzo por rescatar y reivindicar la memoria de 
las cantineras, a través de investigaciones histó-
ricas y proyectos culturales. 

Igualdad ante la ley Más de la mitad 
de la fuerza 
laboral necesitará 
capacitación en los 
próximos 5 años

Día Nacional de 
las Cantineras

JUAN MARCOS HENRíQUEz, 
DOCTOR EN CIENCIAS BIOLÓGICAS

CéSAR GÓMEz MONTIEL. 
CFT MAGALLANES

FRANCISCO DARMENDRAIL 
MAGíSTER EN HISTORIA ECONÓMICA Y EMPRESARIAL

* Las opiniones escritas en estas columnas son de exclusiva responsabilidad de los autores que emiten y no representan necesariamente el pensamiento editorial de Pingüino Multimedia.
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“Es algo lamentable... veo el futuro de las 
relaciones con Argentina muy sombrío”

Jorge Guzmán, analista internacional:

El consultor y exdiplomático criticó la ausencia de los presidentes de Chile y Argentina a la reunión prevista con el Papa  ●
Francisco, en conmemoración de los 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre ambos países.

Ninguno de los dos mandatarios asistió al reciente encuentro con el Papa 
Francisco. En el caso de Chile al menos participó el canciller Van Klavereen, 
mientras que por Argentina solo estuvo el embajador.

Agregó que esta si-
tuación no ayuda a las 
relaciones entre ambos 
países, donde hay muchos 
temas pendientes y también 
muchas oportunidades que 
podrían ser aprovechadas. 
“Por ejemplo, en el tema 
del tránsito terrestre hay 
una gran oportunidad per-
dida, porque en la medida 
que se afianza el tránsito de 
personas y mercaderías, eso 
permite balancear las dife-
rencias que hay en el ámbito 
de los límites”.

Futuro sombrío
Al mirar hacia adelan-

te, Guzmán sostuvo que 
“veo el futuro de las rela-

ciones con Argentina muy 
sombrío, al menos con el 
actual gobierno. No sé si 
un gobierno de derecha 
en Chile podría acercarse 
un poco más, entendiendo 
que Argentina actúa en el 
ámbito internacional con-
fiada en que tiene un peso 
específico suficiente para 
tomar las decisiones que 
toma”.

Agregó que “para Milei, 
Chile no es una prioridad y 
el hecho que haya invocado 
razones de agenda para au-
sentarse de la reunión con el 
Papa así lo confirma”.

-¿Y el rearme argentino 
impulsado por Milei?

“Chile tiene que sa-
car sus propias cuentas. El 
problema es que para moder-
nizar y potenciar las Fuerzas 
Armadas, primero no hay 
plata y no observo que en la 
discusión política que esto 
sea una prioridad”.

EXTRACTO

Ante Juzgado de Letras y Garantía de Puerto Natales, el 
día   12 de DICIEMBRE de 2024, a las 12:00 horas, de ma-
nera presencial, se rematará el inmueble ubicado en esta 
ciudad, en EL HUERTO N° 123 Y 124, LOTE D, producto 
de la subdivisión del lote D y este a su vez resultante de la 
fusión y subdivisión de los huertos N° 123 y 124. El titulo 
dominio de este inmueble a nombre de GABRIEL DAVID 
PINTO BORDONES, figura inscrita a fojas 912 N° 916, del 
Registro de Propiedad del año 2021, del Conservador de 
Bienes Raíces de Puerto Natales. Mínimo postura suma 
de $33.794.559. Precio de pagadero dentro de los 5 días 
hábiles siguientes al de la fecha de la subasta, median-
te vale vista a la orden del tribunal o cupón de pago en 
Banco Estado, obtenido desde el Portal www.pjud.cl. Para 
tener derecho a participar en la subasta y hacer posturas, 
los interesados debe constituir garantía equivalente al 10% 
del mínimo fijado para el inmueble a subastar, a través de 
vale vista a la orden del tribunal o cupón de pago en Banco 
Estado, obtenido desde el portal www.pjud.cl. Restos de 
bases y demás antecedentes en la Secretaria del Tribunal, 
causa Rol C-161-2024, caratulada “BANCO DE CREDITO 
E INVERSIONES con  PINTO BORDONES, GABRIEL DA-
VID”.

 

 

Sonia Jeannette Araya Pizarro 
Secretario 
PJUD 
Veintitrés de noviembre de dos mil veinticuatro 
11:50 UTC-3 

! 031030210393

Un descarnado aná-
lisis realizó ayer 
el exdiplomático 
y analista inter-

nacional, Jorge Guzmán, 
tras la ausencia de los 
presidentes de Chile y 
Argentina a 
l a  r eu n ión 
con el Papa 
para celebrar 
los 40 años 
del Tratado 
d e  P a z  y 
Amistad con 
ese país, una 
ausencia que 
en el caso de 
Argentina fue 
aún más evidente, dado 
que ni siquiera concurrió 
el canciller de ese país y, 
en su lugar, solo lo hizo el 
embajador ante la Santa 
Sede.

Al respecto, el analista 
internacional sostuvo que 
“es lamentable que la con-
memoración de los 40 años 
se haya opacado por dife-
rencias personales de los 
presidentes y pienso que 
ahí las responsabilidades 
son compartidas”, decla-
ró el diplomático, quien 

recordó que 
“con f u nd i r 
sit uaciones 
coyunturales 
no beneficia a 
ninguno de los 
dos países”.

Chile, mal 
menor

Con todo, 
Guzmán de-

claró que, al menos, en el 
caso de Chile, dentro de 
lo malo “fue una decisión 
correcta” la presencia del 
canciller van Klavereen a 
este acto, “pues otra cosa 

hubiese supuesto una suer-
te de menosprecio hacia 
El Vaticano, con el cual 
tenemos relaciones muy 
cordiales y desconocer la 
importancia que tuvieron 
los católicos en propiciar 
un arreglo negociado como 
fue el Tratado de Paz y 
Amistad”, expresó.

Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com

Es lamentable que 
la conmemoración 
de los 40 años se 
haya opacado por 
las diferencias per-
sonales entre los 
dos presidentes”.

Jorge Guzmán, 
analista internacional.

El Papa Francisco inauguró 
esta semana en El Vaticano 

un sello filatélico en 
conmemoración de la firma 

de este tratado, piedra 
angular de las relaciones 
diplomáticas entre Chile y 

Argentina.

se cumplen esta semana 
de la firma del Tratado de 
Paz y Amistad entre Chile 
y Argentina que puso fin al 
conflicto del Beagle y que 
fue suscrito en El Vaticano el 
29 de noviembre de 1984.

40años
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Embajadora de Estados Unidos: “Chile 
tiene la soberanía del Estrecho de 

Magallanes y no hay más que decir”

Bernadette Meehan reafirmó posición de la Casa Blanca sobre la materia

La diplomática realizó estas declaraciones en el marco de una visita a la Tercera Zona Naval en  ●
Punta Arenas.

La diplomática visitó recientemente Punta 
Arenas.

La embajadora de 
los Estados Unidos 
( E E . U U .)  e n 
Chile, Bernadette 

Meehan, resaltó la soberanía 
que tiene Chile del Estrecho 
de Magallanes, en el extremo 
sur del país.

Así lo señaló duran-
te una visita realizada a 
la Tercera Zona Naval de 
la Armada, que tiene su 
base en la ciudad de Punta 
Arenas.

En la ocasión, sostuvo 
una reunión protocolar con 
el contraalmirante Jorge 
Castillo, comandante en 
jefe de esta jurisdicción, tal 
como lo comentó en decla-
raciones publicadas por la 
Armada.

“Para mí es un honor 
estar acá con la Armada 
de Chile, con el almiran-
te”, afirmó la embajadora 
Meehan, valorando la co-
operación con nuestro país. 
“Hemos tenido una con-
versación sobre toda la 
cooperación que tengamos 
y qué más podemos hacer 
para aumentar la relación 
aún más”, señaló la diplo-
mática estadounidense.

“El punto de vista del 
Gobierno de los Estados 
Unidos es que Chile ha 
sido un socio valioso para 
todo el mundo”, añadió, en-
fatizando que para el país 
norteamericano “Chile tie-
ne la soberanía del Estrecho 
de Magallanes”.

“Sobre la soberanía del 
Estrecho de Magallanes, 
tenemos ejercicios milita-

res, cooperación comercial 
y turísticas por el Estrecho 
de Magallanes, y por nues-
tro punto es muy claro que 
Chile tiene la soberanía del 
Estrecho de Magallanes 
y así es, no hay más que 
decir”, sentenció la em-
bajadora de EE.UU. en 
Chile.

Asimismo, subrayó el rol 
de la Armada en las labores 
de rescate que realiza en la 
zona austral, así como tam-
bién su rol de protección en 
el territorio antártico.

“Estamos también tra-
bajando en conjunto en 
asuntos científicos y de la 
defensa de la Antártida, el 
continente blanco, que es 
algo que tenemos que cui-
dar”, puntualizó.

“Estados Unidos y Chile 
son socios bajo el Tratado 

de la Antártica y valoramos 
muchísimo la colabora-
ción que tengamos con la 

Armada de Chile en estos 
asuntos”, concluyó la em-
bajadora Meehan.

El desembarque pes-
quero regional aumentó en 
un 102% durante el mes 
de septiembre.

Así lo informó ayer 
el Instituto Nacional de 
Estadísticas en su último 
Boletín Pesquero, el cual 
arrojó un desembarque 
total de 13 mil 962 tone-
ladas, muy por sobre las 
seis mil 871 toneladas re-
gistradas en igual mes del 
año pasado.

Rubros
Según el INE, el des-

embarque acuícola totalizó 
seis mil 653 toneladas 
y creció en un 35 por 
ciento.

En tanto, la elabo-
ración de las plantas de 
proceso aumentó en un 
15 por ciento.

A su vez, el des-
embarque de la pesca 
industrial se cuadrupli-
có hasta totalizar seis mil 
349 toneladas.

Finalmente, la pesca 
artesanal registró 959 tone-
ladas y un alza del 9%.

Desembarque 
pesquero 
se duplicó en 
septiembre

Fuerte alza industrial

Pedro Escobar
pescobar@elpinguino.com
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Vecinos del Barrio 18 de 
Septiembre recibieron las 
llaves de su nueva sede

Junta “12 de Octubre”

El renovado y ampliado recinto cuenta con un salón principal y otro de uso  ●
múltiple, cocina, oficina y baños inclusivos.

El proyecto fue ejecutado por la Municipalidad de Punta Arenas a través de 
fondos del Gobierno Regional.
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Tras varios años de 
espera, finalmente 
esta mañana la di-
rectiva de la Junta 

de Vecinos N°18 “12 de 
Octubre”, recibió las llaves 
de su remodelada y ampliada 
sede social, ubicada en calle 
Paula Jaraquemada 2052.

El proyecto ejecutado por 
la Municipalidad de Punta 
Arenas a través de fondos 
del Gobierno Regional, tuvo 
una inversión de $301.992.799 
para el mejoramiento del re-
cinto vecinal.

Según destacó el alcalde 
Claudio Radonich, “realiza-
mos la entrega de las llaves 
para que los vecinos tengan 
esta nueva sede, que es un 
tema que estaba hace bas-
tantes años pendiente, donde 
hay que recordar que nos tocó 
el periodo de pandemia. Por 
lo tanto, se licitó cuatro ve-
ces este proyecto para poder 
cumplir con los requerimien-
tos, siendo una de las sedes 
de la comuna con los salo-
nes más grandes y ubicada 
en pleno corazón del Barrio 
18 de Septiembre”.

Agregó que “para noso-
tros esto es un lindo regalo 
de fin de año, después de 

esperar tanto tiempo por un 
lugar de encuentro comuni-
tario, con grandes dirigentes 
y vecinos”. 

En este mismo sentido, 
Balbina Huaquín, presidenta 
de la Junta de Vecinos “12 
de Octubre”, explicó que 
“esta nueva sede es muy 
bonita y grande para todos 
los vecinos, la esperábamos 
hace mucho tiempo, por-
que estuvo en proyecto por 
varios años, salió para la 
pandemia, pero no se pudo 
hacer por un tema de fondos. 
Después se volvió a insistir 

hasta que salió”. Para con-
cluir, la dirigente vecinal 
añadió que “en diciembre 
realizaremos la inaugura-
ción y una misa, además 
de actividades recreativas 
para la comunidad”. 

Respecto de los aspectos 
técnicos del nuevo edificio, 
tiene aproximadamente 228 
metros cuadrados, y con-
sideró la construcción, 
mejoramiento y amplia-
ción, con un salón principal 
y otro de uso múltiple, 
cocina, oficina y baños 
inclusivos; además dispo-

ne de calefacción central 
y una red húmeda contra 
incendios.

“Este proyecto implica 
básicamente la remodela-
ción completa de toda la 
estructura de esta sede, so-
bre todo la techumbre que 
era un tema que se sufría 
bastante y provocaba inun-
daciones; y la remodelación 
interna del salón que hoy 
ya cuenta con cerámicos 
de porcelanato y un mejor 
revestimiento”, explicó el di-
rector de Obras Municipales, 
Alex Saldivia.

Un total de 35 producto-
res de Indap de las comunas 
de Porvenir, Punta Arenas 
y Natales accedieron a cur-
sos de capacitación que, a 
través del Sence, permiten 
acreditar competencias en 
materias de alfabetización 
digital y mantención de sis-
temas de riego tecnificado 
y fertiriego.

La Seremi de Agricultu-
ra encabezó la certificación 
de 20 agricultoras de la 
comuna de Punta Arenas, 
junto a la directora (s) del 
Sence, Doris Manquian, y 
el jefe de fomento de Indap, 
Felipe Martínez. 

La primera autoridad 
del agro junto destacar la 
oportunidad de realizar un 
trabajo intersectorial, pro-
fundizó el avance para el 
sector productivo ante la 
certificación de los pro-
ductores en materias que 
se habían solicitado en la 
mesa de trabajo de la mu-
jer rural.

El curso de operación 
y mantención en siste-
mas de riego tecnificado 

y fertirriego tuvo una 
duración de 40 horas cro-
nológicas en modalidad 
presencial, constando de 
dos jornadas de estudio 
y prácticas simuladas de 
4 horas cada una entre el 
30 de octubre hasta el 3 
de noviembre; en tanto 
la alfabetización digital 
para la agricultura fami-
liar campesina fue de 24 
horas de clases, divididas 
en dos jornadas de estu-
dio y prácticas simuladas 
de cuatro horas cada una, 
también de modalidad pre-
sencial, entre los días 13 
al 15 de noviembre.

Los agricultores reci-
bieron los beneficios de 
subsidios para moviliza-
ción, un seguro contra 
accidentes y herramientas 
que para el caso de alfabe-
tización digital significó un 
tablet Samsung A9.

Lo anterior se realizó en 
el marco del programa de 
transferencia al sector pú-
blico de Sence en convenio 
con Indap y ejecutado por la 
OTRC Patagonia Ltda.

Certifican competencias 
de la agricultura familiar 
campesina en comunas

Alfabetización digital y riego tecnificado

https://katycas.cl/
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Director nacional de IPS 
inaugura segundo punto virtual 

de la región en Río Verde

Se suma al ubicado en Laguna Blanca

El director nacional del Instituto de Previsión Social participó, además, del  ●
homenaje realizado al funcionario fallecido en pandemia Américo Paredes, en la 
inauguración del salón que ahora lleva su nombre.

Sucursal virtual en la comuna de Río Verde.
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pensión del IPS u otro trámite 
de ChileAtiende”.

En palabras de la Seremi 
del Trabajo, Doris Sandoval 
Miranda, “hemos recibido 
al director nacional del IPS, 
primero, en nuestras ofici-
nas, luego nos trasladamos 
a la Delegación Presidencial 
para sostener un encuentro 
con el delegado (José Ruiz), 
oportunidad en la que pudi-
mos compartir cuáles son las 
tareas de gobierno de nuestro 
sector en materia previsional 
y los desafíos, poniendo en el 
centro el trabajo en terreno y 
cómo acercamos a la comuni-
dad la oferta programática y 
todos los avances que hemos 
desarrollado. En ese sentido, 
en la comuna de Río Verde 
pudimos visitar en terreno y 
hacer la experiencia de utilizar 
la oficina virtual que el IPS ha 
instalado en un trabajo conjun-
to con el municipio, donde en 
apenas un minuto una usua-
ria de la comuna pudo hacer 
el contacto con un funciona-
rio del IPS para atender sus 
requerimientos, dando cuen-
ta de la operatividad de este 
punto virtual”.

Homenaje
Por último, la directora re-

gional del IPS, Gloria Marín 
Sepúlveda, se refirió a la ce-
remonia de develación de la 
placa en homenaje al exfun-
cionario del servicio fallecido 
en pandemia, Américo Paredes 
Vera, cuyo nombre a partir de 
ahora lo lleva el salón princi-
pal de reuniones de la sucursal 
regional, señalando que esta 
iniciativa fue a requerimien-
to de los funcionarios del IPS 
Magallanes.

Una intensa jornada 
sostuvo el director 
nacional del Instituto 
de Previsión Social 

(IPS), Juan José Cárcamo, quien 
visitó la región para concre-
tar la inauguración del que se 
convirtió en el segundo punto 
virtual del IPS en Magallanes, 
que operará en la comuna de 
Río Verde con apoyo del mu-
nicipio local.

Este nuevo punto se suma 
al ya existente en la comuna de 
Laguna Blanca, inaugurado a 
mediados de este año, concre-
tando así los primeros dos, y 
esperando sumarlos en diferen-
tes zonas alejadas de la región, 
tales como Puerto Williams, 
Primavera y otras comunas, 
en el mediano plazo.

El objetivo de esta política 
gubernamental es facilitar el ac-
ceso de las familias y usuarios 
entrega el IPS – ChileAtiende, 
como el acceso a beneficios so-
ciales, pensiones, tramitación de 
bonos de Fonasa, solicitud de 
certificados, entre otros cien-
tos de trámites que se pueden 
realizar a través de estos pun-
tos virtuales.

Así lo indicó el propio 
director, quien señaló que 
“efectivamente nos desplaza-
mos hacia la hermosa comuna 
de Río Verde, que hoy cuenta 
con el segundo punto de sucur-
sal virtual que tenemos en la 
Región de Magallanes y que se 
suma los 42 puntos que tene-
mos a lo largo del país, lo que 
va a permitir que las personas 
que viven ahí ya no necesaria-
mente se tengan que desplazar 
a Punta Arenas para recibir una 

“Una de las activida-
des destacadas que realizó 
nuestro director nacional en 
la zona, además de la insta-
lación del punto virtual, fue 
esta inauguración de la sala de 
reuniones en nuestra sucursal 
de Punta Arenas con el nom-
bre del querido y reconocido 
funcionario Américo Paredes 
Vera, en una ceremonia que 

hicimos junto a su familia 
y en la que nos acompañó, 
además de nuestro director 
nacional, la seremi, el di-
rector regional del Trabajo, 
funcionarios y funcionarias 
de la Inspección del Trabajo 
y también del IPS, en un mo-
mento que fue muy emotivo 
y que cerró la jornada”, des-
tacó la directora.

$15.000
IDA Y VUELTA

VALOR DE REFERENCIA: $19.500

$7.800
VALOR DE REFERENCIA: $10.500

CADA TRAMO

VIAJES ENTRE
PUNTA ARENAS Y
PUERTO NATALES

ARMANDO SANHUEZA #745  61 2 221812 61 2 242313PUNTA ARENAS

 61 2 411392 61 2 411111PUERTO NATALES
+56 9 9326 0974

¡OFERTA
NOVIEMBRE! CONEXIÓN AEROPUERTO

PUNTA ARENAS

Con gran recepción de 
la comunidad se llevó a 
cabo la primera Escuela de 
Gestores en Tenencia Res-
ponsable de Mascotas en la 
ciudad de Puerto Natales, 
una iniciativa organizada 
por la Secretaría Regional 
Ministerial de Salud de Ma-
gallanes. Esta jornada, que 
se realizó en el auditorio del 
Hospital Augusto Essmann, 
reunió a líderes sociales, y a 
representantes comunitarios 
y de diversas instituciones 
públicas, para promover la 
importancia del cuidado res-
ponsable de las mascotas, 
destacando su impacto en 
la salud pública y el bien-
estar colectivo.

Estuvieron presentes 
autoridades comunales y 
representantes del SAG, 
Municipalidad de Natales, 
Municipalidad de Torres del 
Paine, Oficina Provincial de 
la Seremi de Última Espe-
ranza y usuarios de Indap, 
junto con agrupaciones de 

protección de animales y 
pequeños criadores.

La jornada rdtuvo a car-
go del equipo de la Unidad 
de Zoonosis de la Seremi y 
tuvo como objetivo de gene-
rar un espacio de diálogo y 
contribuir a la formación de 
líderes sociales. La seremi 
de Salud, Francisca San-
fuentes, explicó que “con 
esta esta Escuela de Gesto-
res en Natales se continúa 
con el trabajo iniciado el 
año pasado en Punta Are-
nas y que apunta a llegar a 
los diversos territorios de la 
región con esta importante 
temática. Lo que buscamos 
es que los participantes se 
transformen en difusores 
de esta información en sus 
comunidades, impulsando 
acciones y tomando deci-
siones con conocimiento 
de las normativas vigentes 
y de las políticas públicas 
que se implementan en sus 
territorios en materia de te-
nencia responsable”.

Primera “escuela de 
gestores” en tenencia 
responsable de mascotas

En Puerto Natales

Ciudad:

Fecha:
Horario:

Sector Comprendido:

Aviso de suspensión programada de 
suministro para realizar mantenimiento 
a la red de distribución.

POBLACIÓN ESPAÑA.
Población España. Cuadrante de Avda. España lado 
poniente, Cap. Guillemos, Zenteno y R. Correa. Incluye: 
Av. España lado poniente entre R. Correa y Carrera.

Publicado el día miércoles 27 de noviembre de 2024

DE PUNTA ARENAS
SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE

DE 06:00 A 11:00 HRS.

https://www.busesfernandez.com/
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DESPACHOS: NATALES, PORVENIR Y COYHAIQUE

Segundo día de paro en el 
María Auxiliadora de Porvenir

Situación financiera de fundación “Fide XII”

Problemas financieros afectan a 40 profesionales de la comunidad educativa,  ●
quienes esperan hace más de un año el pago de sus descuentos legales.

Los profesionales expresaron su malestar en la vía pública de la capital 
fueguina.
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Hace más de un año 
que los profeso-
res y asistentes de 
la educación del 

Colegio María Auxiliadora 
de Porvenir esperan el pago 
de sus cotizaciones previsio-
nales, ahorros voluntarios, 
cajas de compensación, 
Fonasa e Isapre.

Luego que el lunes no 
recibieran una respuesta 
concreta al compromiso de 
la fecha del no pago, ini-
ciaron una movilización de 
carácter indefinida.

Esta situación se originó 
en septiembre del año ante-
rior, cuando se percataron 
que no estaba al día el dine-
ro que les correspondía. Fue 
así como iniciaron un diálogo 
con el sostenedor Reinaldo 
Leiva Oyarzo (director eje-
cutivo de Fide XII). 

La primera instancia 
de diálogo con él fue en 
abril, pero -aseguran- no se 
cumplió el compromiso de 
regularizar. “Él firmó una 
carta de compromiso que iba 
hacer en el mes de mayo; lue-
go realizamos otra reunión 
y nos dijeron que nos iban a 

pagar en agosto, después en 
septiembre. En la última re-
unión que tuvimos exigimos 
que sea el 25 de noviembre, 
pero nos respondió que lo 
esperemos hasta el 12 de 
diciembre, lo que no nos so-

luciona el problema”, explicó 
Jimena Cárcamo, secretaria 
del sindicato de trabajadores 
del establecimiento.

Paro ascendente
El “brazos caídos” se ini-

ció el lunes, a contar desde 
las 14:30 horas, mientras que 
ayer los profesionales desa-
rrollaron un turno ético hasta 
las 12 horas. 

Han advertido que esta 
situación puede ser progre-
siva si no aprecian voluntad 
y un avance en el pago de lo 
adeudado.

Explicaciones
Los trabajadores han re-

cibido respuestas escuetas 
relacionadas a un momento 
negativo económico para la 

comunidad educativa. y que 
las subvenciones que recibe 
el establecimiento no han 
podido solventar el total de 
los gastos. 

“Nos han dado a cono-
cer que el estado financiero 
del establecimiento, en rea-
lidad de la fundación “Ectus 
ere”, que es una rama de la 
fundación Fide XII, tiene 
problemas”, señaló.

De esta manera, se están 
pagando nuestros sueldos, 
se están haciendo los des-
cuentos, pero no se está 
viendo reflejado en nues-
tras cuentas.

El gremio también ha 
sostenido diálogo con los 
seremis del Trabajo, Doris 
Sandoval, y Educación, 
Valentín Aguilera.

Un grupo de cuatro es-
tudiantes de 3° medio del 
Liceo María Mazarrello, de 
Puerto Natales, aprendieron 
sobre la labor que desarro-
lla el personal de Farmacia 
del Hospital Dr. Augusto 
Essmann Burgos. 

En la ocasión, las alum-
nas aprendieron a través de 
una experiencia educativa 
con el recetario magistral, 
donde conocieron sobre 
procesos químicos y la pre-
paración de fármacos como 
píldoras, geles y jarabes. 

A su vez, destacaron 
la oportunidad que brin-
da el recinto médico con 
espacios de aprendizajes 
significativos, en particular 
para quienes tienen interés 
en las áreas de las ciencias 
y salud. 

La estudiante Sofía Cas-
tillo, expresó que “fue una 
experiencia bastante boni-
ta y enriquecedora que nos 

ayuda para enfocarnos en 
este año que nos queda. 
Cada vez vamos tomando 
más experiencias que nos 
servirá para nuestro futu-
ro profesional”.

Por su parte, el quími-
co farmacéutico y jefe de 
la farmacia, José Miranda, 
manifestó su entusiasmo por 
futuras profesionales en el 
área de la salud.

“Para nuestro hospital 
es fundamental traba-
jar con la comunidad, en 
especial con quienes se-
rán el futuro de nuestra 
comuna. Las alumnas mos-
traron interés planteando 
sus dudas y participando 
con entusiasmo y dedica-
ción”, concluyó.

Cada una de las asisten-
tes conoció cada uno de los 
procedimientos y funcio-
namientos, para finalizar 
fabricando sus propios ja-
rabes y píldoras.

Estudiantes conocieron
del recetario magistral 

En Hospital Essmann de Natales

REMATE ONLINE DE VEHÍCULOS
(29 DE NOVIEMBRE 15:00 hrs)

HYUNDAI GRAND I10 1.2 AÑO 2023 MÍNIMO 
$3.800.000 Causas: Moraga C-1322-2024 3º Juzgado 
de Letras de Punta Arenas. Liquidadores: Javier 
Guinguis, Garantía: $500.000 por cada vehículo que 
desea comprar. 

Exhibición Presencial, previa coordinación al 
+56931983158, Comisión 7% +Iva. 
Martillero Concursal Luis Sepúlveda Sáez RNM 1739 

Antecedentes:
administracion@Remateszonasur.cl

Remate modalidad online en:
www.remateszs.cl

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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Empresa constructora regional requiere contratar

CONTADOR (a)

Enviar Curriculum Vitae a: rrhh@eeso.cl 
indicando pretensiones de renta.

Principales  funciones:
Manejo general de la tareas contables 
y administrativas de la empresa, 
análisis de cierres preliminares y final 
de cada periodo, trámites ante el SII y 
elaboración EEFF.

Requisitos:
- Título de Contador Auditor o carrera afín. 
(Excluyente)
- Mínimo 2 años de experiencia. (no excluyente).
- Manejo básico normas PCGA e IFRS.
- Manejo computacional nivel intermedio-superior 
en programas ERP CONTABLE (cualquiera) y 
EXCEL.

1° JUZGADO CIVIL DE SANTIAGO, causa FIRST AVAL S.A.G.R. CON NAVIERAOTWAY LIMITADA, Huérfanos Nº 
1409, piso 15, Santiago, el 10 de diciembre de 2024 sesubastará a las 15:30 horas, en forma conjunta y 
en una misma audiencia, los siguientes bienes: A)Barcaza Transbordador denominada “La Patagonia”, 
matrícula número cuatro mil seiscientossesenta y nueve del Puerto de Valdivia, año dos mil dos, Arqueo 
Bruto cuarenta y siete comasesenta y cuatro toneladas, Eslora dieciocho metros, Manga seis coma seis 
metros, Puntal unocoma cincuenta y un metros, con dos Motores Interiores marca “Daewoo”, Series nú-
mero cerosiete cero siete uno dos cinco uno y número cero siete cero nueve uno cinco siete dos, inscrita 
afojas ochenta del Libro de Registro de Matrículas de Naves Menores número treinta y ocho, de laCa-
pitanía de Puerto de Valdivia. De propiedad de SERVICIOS ACUICOLA LAKS SERVICELIMITADA. B) Nave 
mayor denominada “Río Frío”, Arqueo Bruto ciento cincuenta y seis toneladas,Eslora veintisiete coma 
treinta metros, Manga siete coma treinta metros, Puntal tres comadiecinueve metros. Inscrita a nombre 
de SERVICIOS ACUICOLA LAKS SERVICE LIMITADA bajoel número tres mil ochenta y nueve, en el Registro 
de Matricula de Naves Mayores de la DirecciónGeneral del Territorio Marítimo y de Marina Mercante. El 
mínimo para iniciar las posturas para elbien signado con la letra a) será la suma de 3.307,6 Unidades de 
Fomento, al día del remate,respecto al bien signado con la letra b )será la suma de 2.502 Unidades de 
Fomento, al díadel remate. Precio pagadero dentro de 5° día hábil a la fecha de la subasta. Toda persona 
quetenga intención de participar como postor en la subasta, deberá contar con los medios tecnológicosy 
de conexión necesaria para participar, debiendo señalar en forma clara un correo electrónico y unnúme-
ro de teléfono de contacto. Cada postor, con excepción de la parte ejecutante y el acreedorhipotecario 
si lo hubiere, para participar en la subasta deberá constituir garantía suficiente al menospor el 10% del 
precio mínimo a través de vale vista a nombre del PRIMER JUZGADO CIVIL DESANTIAGO, Rol Único Tribu-
tario N° 60.306.001-6, el cual deberá ser entregado a más tardar a las14:00 horas del día hábil anterior 
a la subasta, siendo carga de cada interesado dar estrictocumplimiento a lo dispuesto en el artículo 6º 
del auto acordado 263-2021 de la Excma. CorteSuprema. LOS VALE VISTA DEBEN SER PRESENTADOS POR 
SEPARADO DE ACUERDO ALMÍNIMO CORRESPONDIENTE POR CADA BIEN A REMATAR. La subasta se lle-
vará a efectopor la plataforma ZOOM, debiendo los postores e interesados ingresar a través del siguien-
teenlace: https://zoom.us/j/7903673329 / ID Reunión: 7903673329. Demás antecedentes enexpediente 
C-6849-2020 “FIRST AVAL S.A.G.R. CON NAVIERA OTWAY LIMITADA”033445210494

Servicio Social copó rápidamente 
sus vacantes en Santo Tomás

Admisión 2025

Entidad educativa de nivel superior señaló que los 43 cupos cerraron antes de octubre. Aún quedan vacantes  ●
disponibles en sus otras carreras con matrícula gratuita, hasta el 8 de diciembre.

Santo Tomás imparte carreras técnicas y 
profesionales.
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Logística e Ingeniería en 
Administración, son ca-
rreras que quedan pocas 
vacantes”, comentó.

Dos carreras nuevas
Para este proceso de 

admisión, la institución pre-
senta como gran novedad 
dos carreras que se suman 
a la oferta Administración 
Logística que se imparte en 
jornada vespertina pensado 
en personas que trabajan y 
que anhelan especializar-
se en el área.

La otra especialidad se 
trata de técnico en Deporte 
que se imparte en jornada 
diurna y que viene a po-
tenciar el área deportiva, y 
que está vinculado al desa-
rrollo de Acles, y también 
poder desarrollar traba-
jos y presentar proyectos 
en el área.

Copago cero y 
matrícula

Hasta el 8 de diciembre, 
Santo Tomás ofrecerá la 
matrícula costo cero para 
su oferta académica.

Para matricularse solo 
es necesario presentar la 
cédula de identidad del es-
tudiante, concentración de 
notas y certificado de li-
cenciatura de Enseñanza 
Media.

En tanto, para las carre-
ras de Salud y Párvulos se 
requiere presentar un certi-
ficado de inhabilidad para 
trabajar con menores.

Carreras del Instituto 
Profesional

-Contador Auditor: 8 se-
mestres (vespertino)

- I n g e n i e r í a  e n 
A d m i n i s t r a c i ó n  d e 
Empresas: 8 semest res 
(vespertino)

- I n g e n i e r í a  e n 
Geomesura (continuidad 
de estudios): 4 semestres 
(vespertino)

Una vez más, las 
43 vacantes para 
l a  ca r r e r a  de 
Servicio Social 

en Santo Tomás de Punta 
Arenas se completaron rá-
pidamente para el proceso 
de Admisión 2025.

Daniela Torres, directo-
ra de Admisión y Asuntos 
Estudiantiles de la insti-
tución, comentó que las 
matrículas para esta es-
pecialidad que tiene una 
duración de cinco semes-
tres, cerró en los últimos 
días de septiembre, y que 
poco a poco otras carre-
ras están llegando a su 
capacidad.

“Tens, estamos llenan-
do los últimos cupos al 
igual que en Educación 
Parvularia, y hay otras 
que diría que van en un 
70% como en Técnico en 

Carreras Centro de 
Formación Técnica

-Preparador Físico: 5 
semestres (diurno)

-Técnico en Deportes: 
5 semestres (diurno)

-Técnico en administra-
ción logística: 5 semestres 
(vespertino)

- S e r v i c i o s 
A e r o c o m e r c i a l e s  y 
Transportes turísticos: 5 
semestres (diurno)

-Técnico en Enfermería: 
5 semestres (vespertino)

-Técnico en Educación 
Parvularia 1° y 2°básico 
(diurno)

-Técnico en Gestión de 
Medio Ambiente: 5 semes-
tres (diurno)

-Técnico en Hotelería: 5 
semestres (vespertino)

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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A 10 minutos de la Plaza de Armas de Punta Arenas, sobre el camino 
pavimentado al andino, con una insuperable vista de la ciudad y el
 Estrecho de Magallanes, árboles y un entorno nativo insuperable. 

Camino al Andino Kilómetro 4  
Interesados contactar al +56-9-96799193

Exclusivas parcelas de 5.000 metros

https://www.kenosdrone.cl/tour/altos-del-andino/


Crónica miércoles 27 de noviembre de 2024, Punta Arenas  17

Crónica
periodistas@elpinguino.com

16

+56 9 8215 0930DUDAS Y CONSULTAS AL         

DISTRIBUIDORES AUTORIZADOS APPLE
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$849.900

PRECIO OFERTA
$17.900.000

ANTES $19.900.000

STOCK 
4 UNIDADES

FOTON G7 LITE
AÑO 2025 DIESEL

EN VENTA
DISEÑADA PARA RESISTIR,

CREADA PARA VIVIRLA
5 COLORES DISPONIBLES

TRACCION 4 X 4 LITE CAPACIDAD DE CARGA KG CAMARA Y SENSOR DE RETROCESO

CONTACTO: +569 54822859 / AUTOMOTORA@NEWARK.CL

ATF 60 “Lientur” de la Armada inició 
labor en aguas de la Antártica

Incorporado hace poco más de un año como unidad operativa 

El remolcador de altamar comenzó su histórica primera campaña, reafirmando el rol de la Armada de Chile en la  ●
protección, la seguridad y la cooperación en las exigentes aguas del continente blanco. 

La embarcación está operando de manera histórica en el continente blanco. 
ar
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Luego de 464 días de 
haberse incorpora-
do a la Armada de 
Chile como unidad 

operativa, el remolcador de 
altamar ATF 60 “Lientur” 
comenzó con sus operacio-
nes en aguas polares. Como 
parte integral del “Trinomio 
Antártico” de la institución, 
la unidad llegó a Bahía Fildes 
el día 24 de noviembre, ali-
neándose con las actividades 
de la Comisión Antártica 
Institucional junto al OPV 
83 “Fuentealba” y el AP 41 
“Aquiles”.

Tras zarpar desde Punta 
Arenas, el “Lientur” reali-
zó una recalada técnica en 
Puerto Williams para ul-
timar detalles logísticos y 
ajustar su itinerario. Durante 
su navegación hacia el con-
tinente blanco, la dotación 
tuvo un inolvidable recibi-

miento antártico al avistar 
una serie de iceberg tubula-
res de gran tamaño.

“Los icebergs que avis-
tamos son un recordatorio 
impresionante del entorno 
agreste y de las fuerzas de 
la naturaleza que condicio-
nan las operaciones en el 
extremo austral de nuestro 
territorio antártico. Según 
nuestras estimaciones, una 
de estas masas de hielo era 
de dimensiones de 3 x 2 mi-
llas náuticas, siendo necesario 
reportarlo como un peligro 
a la navegación. La opera-
ción en áreas con presencia 
de témpanos y hielo es uno 
de los principales desafíos a 
los que se ven enfrentados los 
oficiales de guardia de puente 
y navegantes, lo que requie-
re una constante vigilancia 
con tal de evitar situaciones 
que coloquen en riesgo al 
personal y el cumplimiento 
de las operaciones que esta-
mos desarrollando”, indicó 

el comandante del ATF 60 
“Lientur”, capitán de fragata 
Jorge Guerrero Muñoz.

El arribo a Bahía Fildes 
con las primeras luces del 24 
de noviembre marcó el inicio 
oficial de las tareas asignadas 
al ATF 60. Según detalló su 
comandante, la navegación 
por el Paso Drake se desa-
rrolló sin contratiempos, con 
la dotación y el buque res-
pondiendo a las exigencias 
de estas latitudes. En este 
sentido, se destaca el apo-
yo brindado a la base Inach 
Profesor Escudero que recibió 
desde el buque una lancha y 
víveres para sus actividades 
científicas.

Las misiones del “Lientur”, 
durante su primer despliegue 
en el Comisión Antártica de 
la Armada, también incluyen 
el mantenimiento de señali-
zación marítima y transporte 
de personal hacia diversas 
instalaciones, conforme a las 
órdenes recibidas y del trasla-

21 de diciembre, en conjunto 
con la unidad argentina ARA 
“Bahía Agradable”.

El  despl ieg ue  del 
“Lientur” no solo refuer-
za la capacidad operativa 
de la Armada en el extre-
mo más austral del planeta, 
sino que también reafirma 

el compromiso de Chile con 
la protección y presencia en 
el continente antártico, en 
un esfuerzo conjunto por 
garantizar la seguridad 
de la navegación, la pre-
servación ambiental y la 
cooperación internacional 
en la región.

do de personal especializado 
para respaldar trabajos hidro-
gráficos en la zona.

Así también, asumirá 
el rol de Buque de Servicio 
Antártico durante la ejecu-
ción de la Patrulla Antártica 
Naval Combinada (PANC) 
entre el 26 de noviembre y el 
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A precios bajos con la mejor calidad

¡RECIÉN LLEGADOS
 

SWEATERS 
Y BLUSAS
PRIMAVERA VERAN

O

Dirección: 
calle Chiloé 1359, al llegar a Independencia 

(Ex biblioteca municipal)

Horarios de atención: 
Lunes a viernes de 10:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

Sábados de 11:00 a 19:00 hrs. (Continuado)

ISL celebra a las trabajadoras de casa 
particular con taller de autocuidado

Organizado en conjunto con Prodemu

La directiva de la Asociación Nacional de Trabajadoras de Casa Particular (Anecap) Punta Arenas se reunió nuevamente  ●
este año para conmemorar su día, en una actividad que tradicionalmente organiza el ISL para ellas.

Actualmente, el ISL tiene alrededor de 685 
trabajadoras de casa particular adheridas al 
servicio en la región.
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ISL realiza una labor muy espe-
cial con las trabajadoras de casa 
particular de la región, capacitán-
dolas no sólo en lo que tiene que 
ver con accidentes, sino que, dado 
el trabajo que ellas realizan al in-
terior de los hogares, uno de los 
focos del ISL es su salud mental 
y, por ello, parte de los talleres 
se enfocan en el autocuidado y, 
también, en algo muy importante, 
que es validar su trabajo, consi-
derando que gracias a la función 
que ellas realizan pueden funcio-
nar todo el resto de las áreas de 
la economía y la sociedad. Por lo 
mismo, es tan importante para 
nosotros, como ministerio, po-
der conmemorar su día con ellas, 
diciéndole a la comunidad lo im-
portante que es su labor”.

La autoridad recordó, ade-
más, que las normativas que se 
han aprobado este año benefi-
cian también a las trabajadoras 
de casa particular, como la Ley 
Karin, Ley de Conciliación y 
también la Ley de 40 horas que 
tiene un capítulo especial para 

ellas, estableciendo la reduc-
ción de jornada de 45 a 44 de 
forma obligatoria para quienes 
trabajan puertas afuera con la re-
ducción a 40 horas hacia el año 
2028. Y para quienes trabajan 
puertas adentro, la reducción se 
traduce en dos días adicionales 
de libre disposición al mes, que 
pueden ser acumulados hasta por 
tres meses.

Según la seremi de la Mujer 
y Equidad de Género, Alejandra 
Ruiz, “para el ministerio de todas 
las mujeres, es muy importante 
esta labor que se realizó para va-
lorar el trabajo que ellas hacen, 
donde tienen un espacio de infor-
mación, de autocuidado y, sobre 
todo, en el que ellas mismas pue-
dan relevar la importancia de su 
trabajo. Nosotros, a su vez, po-
demos recoger estas inquietudes 
para canalizarlas. Por ello, aprove-
cho la oportunidad para felicitar 
y agradecer el trabajo invalua-
ble que hacen las trabajadoras 
de casa particular en nuestra re-
gión y nuestro país.

El 21 de noviembre de 
cada año se conme-
mora en Chile el Día 
de las Trabajadoras y 

Trabajadores de Casa Particular, 
fecha que recuerda la entrada 
en vigencia de la segunda fase 
de la ley que vino a regular, por 
primera vez, su jornada de trabajo 
y condiciones laborales. Este 2024 
se cumplieron diez años desde la 
promulgación de esa ley.

En el marco de aquello es que 
cada año el Instituto de Seguridad 
Laboral (ISL) Magallanes coor-
dina una actividad para agasajar 
a las trabajadoras que actualmen-
te pertenecen a Anecap Punta 
Arenas. En esta ocasión, se llevó 
a cabo a través de un taller para 
aprender sobre autocuidado, de-
sarrollado por las profesionales 
de Prodemu.

La Seremi del Trabajo y 
Previsión Social, Doris Sandoval 
Miranda, explicó que “nuestro 

Una de las representan-
tes de las trabajadoras, Marcia 
Valderas, tesorera de Anecap 
Punta Arenas, agradeció el apoyo 
que todo el año les entrega el ISL: 
“Estamos muy contentas, porque 
el ISL siempre está con nosotras, 
apoyándonos y sobre todo en 
nuestro aniversario. Agradecidas 
por todo, por la once que estaba 
muy rica. Nosotras somos muy 
activas, nos reunimos siempre. 
Yo hago un llamado a quienes 
son trabajadoras de casa parti-
cular a que se sumen a nuestra 
agrupación. Nuestra presidenta 
es Catalina Rivera, siempre nos 
reunimos, hacemos actividades y, 
además, estamos todo el tiempo 
aprendiendo cosas nuevas como 
en el taller de hoy”.

Sobre esta labor, Marcelo 
Triviño, director del ISL 
Magallanes, explicó que “en 
conjunto con Prodemu, quisimos 
hacer una actividad para conme-
morar su día. Esto lo hacemos 
todos los años, una actividad es-
pecialmente para ellas y por eso 

nos reunimos habitualmente un 
día domingo, ya que el resto de 
la semana están trabajando. En 
esta oportunidad, Prodemu hizo 
un taller de autocuidado, en que 
las trabajadoras dialogaron so-
bre sus situaciones personales, 
las particularidades que tiene su 
trabajo. Fue una actividad muy 
bonita y esperamos haya sido del 
agrado de todas ellas”.

Una de las principales me-
didas para proteger la salud 

de estas trabajadoras es en-
tregarles herramientas para 
la prevención de enferme-
dades ligadas a su actividad 
y, por tanto, es fundamental 
trabajar esta veta de acom-
pañamiento psicológico que 
ponga especial atención en 
aspectos como la materni-
dad, los limites afectivos en 
el trabajo y el tratamiento de 
problemas de salud mental, en 
general, se destacó.
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Ingreso promedio de visitantes a la
Zona Franca aumentó en 21 por ciento

Y no es por los argentinos

Eugenio Prieto, gerente general de la concesionaria SRI, destacó que “este año, todas las categorías han mantenido un  ●
crecimiento”. En cuanto a la llegada de argentinos, representa a lo sumo un 3,7% de las visitas promedio mensuales.

Un creciente número de visitantes arroja la Zona Franca de Punta Arenas.

Eugenio Prieto, ge-
rente general de la 
Sociedad de Rentas 
Inmobiliarias, SRI, 

empresa concesionaria de la 
Zona Franca de Punta Arenas, 
destacó ayer el crecimiento 
de las ventas experimentado 
a lo largo de este año y que 
durante octubre llegó al 15 
por ciento.

Asimismo, la cantidad de 
visitantes al recinto también 
ha ido al alza. “A la Zona 
Franca de Punta Arenas in-
gresan en promedio 809 mil 
706 personas por mes (dato a 
octubre), eso refleja un creci-
miento del 21,5% a igual mes 
del año anterior, superando 
las visitas prepandemia”.

Respecto del número 
de argentinos, recordó que 
de acuerdo a cifras oficia-
les, 153 mil 502 visitantes 
de ese país han ingresado a 

buena noticia para toda la 
región, porque es un im-
pulso externo que mueve 
toda la industria del turis-
mo: gastronomía, hotelería, 

transporte, entretención y 
comercio. Zona Franca es 
parte de esta ecuación en 
varias dimensiones, y nues-
tro compromiso es cumplir 

con la expectativa de los 
consumidores magallá-
nicos, pero también la de 
todos los extranjeros que 
nos visitan”.

la región entre marzo y oc-
tubre. “Si asumimos que el 
100% de los argentinos visi-
ta la Zona Franca dos veces 
durante una estadía prome-
dio, aun así no superan el 
3,7% de las visitas prome-
dio mensuales”. 

Agregó que el crecimiento 
neto de este año está fun-
damentalmente explicado 
por las familias magalláni-
cas, que prefieren a la Zona 
Franca por toda la variedad 
de servicios que presta a la 
comunidad.

-¿Cuáles son los productos 
que más ventas han tenido 
y aumentado?

“Este año, todas las ca-
tegorías han mantenido un 
crecimiento y en paralelo 
hay un importante dina-
mismo doméstico en este 
comportamiento”.

-¿Cree que el aumento de 
turistas argentinos a Zona 

Franca es un fenómeno que 
llega para quedarse?, ¿qué 
efecto podría tener la dis-
minución de impuestos por 
parte de Argentina a las 
compras en el extranjero?

“Los fenómenos de turis-
mo de compra entre nuestros 
países nunca han llegado 
para quedarse, no ha sido 
una constante. Si uno obser-
va la historia, se puede ver 
diversos ciclos de la econo-
mía que, por diversas razones 
(en general por desequili-
brios internos y externos), 
hacen que los tipos de cam-
bio y/o los costos internos 
empujados por aranceles, 
impuestos u otras medidas, 
hagan que los productos es-
tén, en términos relativos, 
más baratos o más caros, tal 
como se vivió hace algunos 
meses hacia el otro lado de 
la cordillera”.

Agregó que “lo intere-
sante de este fenómeno es 
que, mientras ocurra, es una 

Productores de Indap reciben capacitación del Sence

Un total de 35 productores de Indap recibió ayer sus certificados de 
capacitación luego de haber concluido con éxito sus cursos en alfabetización 
digital y mantención de riego tecnificado. La actividad fue encabezada por 
la seremi de Agricultura, Irene Ramírez, junto a la directora regional (s) del 
Sence, Doris Manquian, y el jefe de Fomento Indap, Felipe Martínez.
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https://www.instagram.com/cer_ventanas/
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CONOZCA LA ORDENANZA MUNICIPAL

ARTÍCULO 14:
“Igualmente se retirará los residuos provenientes de los establecimientos comerciales o 
industriales que NO excedan los 200 litros”

Se establece el uso OBLIGATORIO de receptáculos o recipientes metálicos o plásticos con 
tapas, asas y ruedas.

El receptáculo debe permitir ser desplazado a la parte posterior del camión para ser volcado 
directamente por el alzacontenedor y evitar con esto que las bolsas sean manipuladas por 
los auxiliares.

WHATSAPP DENUNCIA

+56996693822
C o n t a c t o @ a r m e r i a e l p i o n e r o . c l

     Armando Sanhueza 333            +56 9 62390702

Visitanos!

ROPA 
CARHARTT

Más de 250 escolares serán 
parte de muestra musical

Jueves y viernes en el Liceo Luis Alberto Barrera

Evento reemplazará este año al tradicional Festival Folklórico Estudiantil que  ●
no se pudo realizar por falta de recursos.

La invitación está hecha, con entrada gratuita 
para todo público.

Este jueves y viernes, 
entre las 15 horas y 
18 horas, en depen-
dencias del Liceo 

Bicentenario Luis Alberto 
Barrera se desarrollará el 
inédito encuentro musical 
estudiantil “Magallanes 
en una canción”, evento 
que reemplazará por este 
año al tradicional Festival 
Folklórico Estudiantil que 
no se pudo realizar por 
falta de recursos y que el 
año anterior cumplió 30 
años y que estuvo a cargo 
de la organización de la 
Cormupa.

Para esta ocasión, los 
258 estudiantes que par-
ticiparán, distribuidos en 
38 grupos escolares, in-
terpretarán canciones de 
recopilación regional y tam-
bién se podrán presentar 
canciones inéditas.

AF
IC

H
E

Fernando Alarcón, pre-
sidente de la Agrupación 
de Profesores de Música de 
Magallanes, manifestó estar 
muy contento porque “hemos 
insistido desde que terminó 
el festival del año pasado que 
se mantenga esta tradición. 
Tenemos estudiantes de pre-
kinder hasta cuarto medio 
con un talento impresionante 
que no debemos perder como 
sociedad”. 

Participarán estudiantes 
de primer y segundo ciclo bá-
sico y también de enseñanza 
media. Cada grupo se podrá 
presentar en escena hasta con 
ocho integrantes.

Uno de los impulsores 
del evento, Enrique Esparza, 
agregó que esto “nos va a 
permitir fortalecer la idea de 
dar continuidad a un even-
to tan importante como el 
Festival Folklórico Estudiantil 
en la Patagonia, que en esta 
oportunidad no es el mismo 
evento pero sí es un encuen-

tro que va a mantener vivo 
el espíritu participativo a los 
estudiantes”.

Para esta ocasión, par-
ticipan en la organización 
el SLEP Magallanes, la 

Seremi de las Culturas 
con la colaboración de la 
Seremi de Educación, la 
UMAG y la Agrupación 
de Profesores de Música 
de Magallanes.

El Instituto Res-públi-
ca presentó ayer su más 
reciente edición “Aborto y 
Eutanasia: Dilemas sobre el 
derecho a la vida”, en de-
pendencias de Santo Tomás 
de Punta Arenas.

Jorge Acosta, médico es-
pecialista en bioética, dijo 
que fueron recogidas un 
total de 120 preguntas por 
la sociedad en breves res-
puestas realizadas por 38 
diversas especialistas, como 
abogados, filosófos, gine-
cológos, entre otros.

“Este es un libro que tie-
ne posición y es pro vida, 
que quiere aportar al deba-
te con los argumentos para 
las defensa de la vida y la 
dignidad de las personas, 
que no se debe discriminar 
a nadie”, enfatizó.

¿Qué propone ante 
una violación?

Ante esta pregunta, 
Acosta dijo que siempre se 
debe considerar el dolor de 
la víctima, quien es la mu-
jer violada y por otro lado 
está el victimario quien es 
el violador, 

Pero que el niño que 
está por nacer quien tam-
bién “podría convertirse 
en una víctima si se le con-
dena a la pena de muerte, 
y llegaríamos a la contra-
dicción que al violador se 
le da cinco años con penas 
de muerte o pena remitida 
si tiene irreprochable con-
ducta anterior y al niño que 
también es inocente tam-
bién se le condena a la pena 
de muerte que es el abor-
to“, concluyó.

Presentan libro pro vida 
al aborto y eutanasia

“Dilemas sobre el derecho a la vida”

Christian Jiménez
cjimenez@elpinguino.com
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LOS SIGUIENTES CARGOS

Envíanos tu CV¿ESTÁS INTERESADO/A?

postulacionesch2024@gmail.com

EN PUNTA ARENAS

PARA NUEVOS
PROYECTOS

GRUPO CH
EMPRESAS MAGALLÁNICAS

Encargada/do de Cocina
Ayudante de Cocina
Reponedores
Cajeras

Para algunos puestos de los ofrecidos tendremos en 
consideración especial a personas que quieran aparecer en 
las redes sociales de la empresa para participar en diversas 
campañas o que tengan conocimientos en redes sociales.
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TODOS LOS DIAS POR LAS PANTALLAS
DE PINGÜINO MULTIMEDIA

LA IMPORTANCIA DE 
LA MUJER EN EL CAMPO

Cápsulas sobre:

ESTE PROYECTO ES FINANCIADO A TRAVÉS FONDO DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
SOCIAL DEL GOBIERNO DE CHILE Y DEL CONSEJO REGIONAL 

PINGÜINO MULTIMEDIA PRESENTA:

6 y 7 de diciembre

Se viene la Fiesta del Cordero en Río Gallegos
Enrique Jamieson, presidente de la Sociedad Rural, habló sobre los preparativos del encuentro a vivirse la primera semana  ●

de diciembre.

El evento incluirá 
sorteos, show de 
música, patio de 
comidas y hasta la 

posibilidad de comerciali-
zar productos autóctonos 
y corderos enteros de la 
región. El dirigente visitó 
los estudios de Tiempo FM 
97.5 y dialogó en exclusiva 
con el programa La Parada 
anticipando algunos deta-
lles de la celebración tan 
esperada para la provincia 
y la región.

En este sentido, Jamieson, 
sostuvo que esta jornada se 
suma a la Fiesta del Lago 
Argentino que reúne a pro-
ductores de todo el país que 
intercambian ideas con el 
objetivo de potenciar los 
ciclos productivos, mejorar 
las cosechas y debatir polí-
ticas vinculadas al sector. 
“Hay un nivel de genética 
muy bueno en Santa Cruz, 
se producen animales más 
moderados por las condicio-
nes climáticas”, ratificó.

En este contexto, el di-
rigente indicó que aún los 
volúmenes de exportación 
de ovinos son bajas a di-
ferencia de los bovinos. 
Además, remarcó que a pe-
sar de la nevada que azotó 
la región y el sector agrope-
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cuario de Santa Cruz es un 
ámbito económico más de 
la Argentina que atravesó 
los problemas económicos 
del país: “Veníamos de años 
de mucha seca, se salió de 
un proceso inflacionario, se 
cambió de Gobierno y gra-
cias a un esfuerzo de todos 
se salió adelante”. 

Asimismo, remarcó la 
importancia de todos los sec-
tores que colaboraron con la 
Emergencia Agropecuaria 
tras las sequías del año pa-
sado y la nieve del 2024 y 
que luego del otoño se pudie-
ron salvar las producciones 
y se garantizó un producto 
de calidad. “Lo importan-
te es que va a haber una 
mercadería de calidad y 
tierna para distribuir a los 
frigoríficos”, señaló el pre-
sidente de la SRRG y señaló 
que la institución apunta 
siempre a mantener las ca-
racterísticas de los productos 
santacruceños.

Por otro lado, enfatizó 
que la entidad apunta a que 
el cordero sea de consumo 
habitual en la población y que 
también se está analizando 
establecer la industrializa-
ción del guanaco que corre 
a 70 km/h. “Son animales 
muy rápidos y salvajes y son 
difíciles domesticar”, espe-
cificó y alertó a la sociedad 
que transite con cuidado 
en esta temporada donde 
las hembras entran en celo 
y los machos se pelean y 

cruzan las rutas totalmen-
te ciegos.

Finalmente, remarcó la 
importancia que la pobla-
ción participe de la Fiesta 
del Cordero y que tam-
bién anticipó que habrá 
venta de productos autóc-
tonos confeccionados en 
lana, comercialización de 
leña, shows musicales, ven-
ta y sorteos de corderos de 
exportación.
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Christian González
cgonzalez@elpinguino.com

CAPITÁN GUILLERMOS 
046 ESQUINA 

ZENTENO

PRODUCTOS DE PRIMERA CALIDAD

 LUNES A SÁBADO DE 09:30 A 20:00 HRS

DOMINGOS ABIERTO DE 09:30 A 13:30 HRS

ESPECIAL

Con gran éxito se inicio el Sudamericano 
escolar de básquetbol en Puerto Natales

El evento, a jugarse en la U14 femenino, congrega la  ●
participación de las delegaciones de Ecuador, Perú y Chile.

El pasado lunes, en 
el Polideportivo 
M u n i c i p a l 
Cristopher Mansilla, 

se llevó a cabo el acto de 
inauguración del Torneo 
Sudamericano de Básquetbol 
Escolar U14 Femenino, evento 
deportivo organizado por la 
Federación de Basquetbol 
Escolar (Febaes) con el pa-
trocinio de la Municipalidad 
de Natales.

La inauguración se en-
marcó en el día internacional 
para la eliminación de la vio-

lencia contra las mujeres, por 
ello tanto la Febaes como la 
Municipalidad de Natales 
sostuvieron la importancia 
de destacar que, “entendemos 
el deporte como una poten-
te herramienta educativa, de 
formación personal”.

Las delegaciones parti-
cipantes corresponden a 8 
equipos que estarán compi-
tiendo hasta el viernes 29 de 
noviembre, fecha en la que 
se definirán los tres prime-
ros lugares. Representando 
a de Chile se encuentra 
el Colegio Palmarés de 
Quilicura, Colegio San José 
de Angol, Liceo Bicentenario 

Austral Lord Cochrane; des-
de países vecinos, Institución 
Educativa Privada Isaac 
Newton, de Huánaco–Perú; 
Unidad Educativa Técnico 
Salesiano, de  Ecuador; y 
desde Puerto Natales, el 
Colegio Puerto Natales, Liceo 
Salesiano Monseñor Fagnano 
y Liceo Bicentenario María 
Mazzarello.

Al evento asistió en su 
carácter del alcalde protoco-
lar, Marcelo Contreras Soto, 
como así tambien el presi-
dente de la Febaes, Eduardo 
Fuentes Opazo, junto a di-
rigentes, técnicos y público 
en general.

ASMAR MAGALLANES 
REQUIERE CONTRATAR

PARA LA CIUDAD DE PUNTA ARENAS
ASISTENTE JEFE DE PROYECTO (Plazo Fijo)

    
REQUISITOS: 
a. Ingeniero Ejecución, Técnico Universitario / Técnico Nivel Sup./Armada
b. Experiencia en mantención naval (ingeniería).
c. Experiencia en Astilleros (deseable) 
d. Manejo de idioma inglés nivel intermedio (deseable).  
e. Conocimiento de la Administración Naval de la Armada de Chile (deseable).
f. Residencia o disponibilidad de residir en comuna de Punta Arenas durante el periodo 
de contratación.
g. Conocimientos y Habilidades: Dominio MS Office / Excel básico / Intermedio. Inglés: 
Básico / Intermedio.

DESCRIPCIÓN DEL EMPLEO
Apoyar al Departamento Comercial en la coordinación y control de actividades que 
sean asignadas, con el propósito de contribuir a lograr los resultados de costo, plazos 
y calidad esperados.
    Interesados enviar Curriculum Vitae,

indicando pretensiones de renta al correo electrónico: scardenas@asmar.cl 
Se recibirán antecedentes hasta el 30/11/2024
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HORARIOS DE ATENCIÓN DE Lunes a jueves 
 de 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 19:30  hrs

Viernes y sábado 10 a 13:30 hrs / 15:30 a 20:00 hrs

OVEJERO ESQUINA CABO DE HORNOS 

WHATSAPP : +569 58043953

TELÉFONO FIJO: 612 216978

DESPACHOS A DOMICILIO
SU FRUTERÍA 

AMIGA

CAPITAN GUILLERMOS 
CON AV. ESPAÑA

VISÍTANOS

TODOS 
LOS DÍAS 
DE 09.30 A 
22.00 HRS

El Magallanes Golf Club se quedó 
con la Copa “Paz y Amistad”

El certamen vivido en el Club Naval de Campo Río de los Ciervos fue organizado por el Consulado General de la  ●
República Argentina en Punta Arenas.

El pasado fin de 
semana (23 y 24 
de noviembre), en 
Punta Arenas, se 

disputó el Torneo de Golf  
Copa “Paz y amistad”, ac-
tividad organizada por el 
Consulado General de la 

República Argentina en 
Punta Arenas, y que se en-
marcó en el 40° aniversario 
de la firma del Tratado de 
Paz y Amistad entre ambos 
países.

Tras los dos días de 
competencia, en el que par-
ticiparon 25 jugadores de 
Punta Arenas y Río Gallegos, 
finalmente el Magallanes 

Golf Club se quedó con la 
Copa por el promedio de 
golpes, que fue 74,71 fren-
te a los 75,83 del equipo 
trasandino. 

Con este torneo se conti-
núan fortaleciendo vínculos 
históricos y deportivos en-
tre países vecinos, teniendo 
en cuenta que no sólo se 
trata de competir, sino de 

compartir en cancha y dis-
frutar un grato momento de 
camaradería. 

Durante la premiación, 
tanto el cónsul de Argentina 
en Punta Arenas, Germán 
Domínguez, como el presi-
dente del Magallanes Golf 
Club, Ernesto Fernández 
de Cabo, destacaron la re-
lación de amistad fraterna 

y de hermandad que exis-
te entre ambas naciones y, 
sobre todo, que este tipo de 
instancias permiten fomentar 
la integración regional.

Los resultados fue-
ron los siguientes:

Posición Categoría Gross 
1° lugar; Javier Barría (Punta 
Arenas), 159 golpes.

2° lugar: Matías Sánchez, 
(Punta Arenas), 163 golpes. 

Posición Categor ía 
Neto

1°  l u g a r ;  Pa t r i c i a 
Lagos, (Punta Arenas), 144 
golpes.

2 °  l u g a r :  R a m ó n 
Jacob, (Punta Arenas), 146 
golpes. 

Christian González
cgonzalez@elpinguino.com
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Elige Calidad, 
Elige Termoaustral

ENVÍANOS TU 
PROYECTO

DIRECCIÓN: CIRCUNVALACIÓN ESQ. GENERAL DEL CANTO
VENTASTERMOAUSTRAL@GMAIL.COM       +56 227775005

+569 82812334 VENTANAS-DE-PVC-TERMOAUSTRAL

HORARIOS DE ATENCIÓN:
LUNES A VIERNES DE 08:00 A 12:00 HRS. 
Y DE 14:00 A 19:00 HRS.PINCHA AQUÍ

Ventanas de Pvc - Termopaneles Térmicos y de Seguridad

FÁBRICA DE VENTANAS

CONOCE NUESTROS FOLIOS
¿Sabías que tenemos toda esta variedad 
para nuestras ventanas y puertas? 

https://www.instagram.com/termoaustral/
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Universidad de Chile tiene una tarea ardua por de-
lante. El equipo laico tendrá que mejorar la tremenda 
campaña realizada este 2024 y, además, pelear en Copa 
Libertadores.

En ese sentido el club pretende tener un plantel sólido. 
Para ello, es necesario tener buenos refuerzos y quedar-
se con buenos elementos que hayan aportado en el actual 
Campeonato. Y si hay un puesto que siempre es impor-
tante, ese es el arco. Es por eso que mucho se ha hablado 
de Cristopher Toselli, segundo meta del cuadro azul y su 
inminente salida.

Se decía que Cristopher Toselli partiría. El club que lo 
estaba sondeando era nada menos que Deportes Iquique. 

El meta azul parecía con un pie fuera del elenco laico, 
pero en las últimas horas todo cambió.

Según información de ADN Deportes, Christopher 
Toselli concretó su renovación con la U de Chile para 
el próximo año, con lo que la directiva no buscará otro 
arquero.

De esta forma, Deportes Iquique tendrá que buscar en 
otro lado la competencia que pretendía imponerle a su ac-
tual guardameta, Daniel Castillo.

El arquero suplente de la Universidad de Chile no ingresó 
en ninguno de los pleitos de su equipo en el Campeonato 
Nacional 2024. Sin embargo, dijo presente en cinco due-
los de Copa Chile, donde sólo le hicieron un gol. 

Cristopher Toselli concreta su renovación con el club de sus amores

El meta suplente de la U se quedará en el CDA para el próximo año, por lo que los directivos no buscarán portero.
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En conversación con Meganoticias, 
la denunciante del Presiente Gabriel 
Boric, cuya identidad se mantiene en 
reserva, señala que todo inició tras ver 
unas fotos de ella en internet.

“Lo que pasa es que de ahí se ori-
gina. Encontré las fotos en Internet y, 
por lo tanto, la persona que tuvo acce-
so fue él y de ahí parte todo”. En esa 
línea, subraya que “no le he comparti-
do ninguna foto íntima” al Presidente 
vía correo electrónico. 

“Es súper complicado para mí el 
tema, porque es algo súper privado, 
yo no soy una persona pública. Yo 
no quería hacerlo público, lo hizo 
público la persona. Y no es contra él 
nomás la denuncia, es contra quien 
resulte responsable también”, dijo la 
denunciante. 

También acusa ser víctima de un 

hackeo constante a sus cuentas de 
correos electrónicos, lo que la llevó 
a interponer el recurso. “Es por eso 
y también porque me han hackeado 
durante todo este último año todas 
mis cosas. Entonces no es solamen-
te contra Gabriel Boric. La denuncia 
es contra él y contra quienes resul-
ten responsables”, recalcó al medio 
ya consignado. 

“Es una investigación que recién 
está comenzando, entonces no sé por 
qué lo hizo público él de esa forma”, 
añadió. 

Respecto a los cargos que elevó en 
su contra de manera pública el abogado 
del Presidente Boric, la mujer señala 
que “está en investigación, no te pue-
do asegurar que fue así, te digo que es 
algo que está en investigación”. 

“El acoso sexual, la figura que 

yo estoy planteando, no es algo fí-
sico. Hay una figura que es especial 
para que la busquen si quieren, y es 
lo que yo hice, pero es la figura pe-
nal especial. Es por persecución, es 
como acoso. No es físico”, indicó. Asi-
mismo, lamenta que el caso haya sido 
“publicado de esta forma”. 

“Él lo hizo así, algo público, ya lo 
notificaron explicando el delito por el 
que yo estoy haciendo la denuncia. Y 
no es contra él no más tampoco”. 

La denunciante insistió en que “no 
soy una persona pública, no tengo re-
des sociales, soy de muy bajo perfil, 
no quiero aparecer en entrevistas, 
que hablen de mí, no quise hacer-
lo yo, lo hizo él. Es algo particular, 
privado, y que me afectó mucho y 
me afecta hoy. Estoy con tratamien-
to médico”.

Denunciante sorprendida por filtración entregó detalles de la causa
Señaló que el acoso tiene que ver con la exposición de sus fotografías

Fiscalía abre investigación por “acceso ilegal” 
a antecedentes de causa contra Presidente Boric 

Denuncia por acoso sexual

En tanto, el fiscal nacional Ángel Valencia dijo que el Mandatario tiene calidad de “imputado” tras denuncia en su contra. ●

Mensajes e imágenes son parte de los elementos de prueba que tiene la causa 
en contra del Presidente Gabriel Boric.

so ilegal a los detalles de la 
investigación.

“Los antecedentes de 
las personas que son parte 
de una investigación penal 
son reservados, por lo que el 
acceso a dicha información 
se encuentra estrictamente 
regulada por ley“, afirman 
desde la Fiscalía.

Recordemos que este lu-
nes se reveló la denuncia de 
acoso sexual en contra del 
Presidente Boric, la cual fue 
presentada en septiembre del 
presente año.

De acuerdo a un comuni-
cado que emitió el abogado 
del jefe de Estado, Jonatan 
Valenzuela, la acusación se 
refiere a hechos supuesta-
mente ocurridos hace más 
de diez años.

La defensa del Mandatario 
desmintió la acusación, re-
calcando que en este caso 

la víctima es el Presidente, 
confirmando que las prue-
bas ya están en manos de la 
Fiscalía.

Asimismo, lo confirmó la 
vocera de Gobierno, Camila 
Vallejo, quien relató ayer du-
rante la mañana la cronología 
de cómo supieron sobre la 
acción judicial, insistiendo 
en que “la denuncia es fal-
sa”, pues existiría un “acoso 
sistemático” por parte de la 
denunciante.

Sobre la calidad del 
Presidente Boric en la cau-
sa, el fiscal nacional Ángel 
Valencia sostuvo que “ha-
bía consideración que hay 
una denuncia que se dirige 
en su contra, es inequí-
vocamente la calidad de 
imputado, sin perjuicio del 
mérito que pueda tener esa 
denuncia y la investigación 
que se realice”.

La tarde de este 
martes, la Fiscalía 
R e g i o n a l  d e 
Magallanes con-

firmó que decidió abrir una 
investigación penal por el 
eventual acceso “ilegal o 
indebido” a los antecedentes 
de la causa relacionada con el 
Presidente Gabriel Boric.

Tras revelarse la existen-
cia de la causa penal, que está 
asociada a una denuncia por 
acoso sexual en contra del 
Mandatario, el fiscal regional 
Cristián Crisosto subrayó que 
tenía un carácter reservado, 
como ocurre habitualmente 
en investigaciones de esta 
naturaleza. 

Es por eso que desde el 
ente persecutor se decidió 
abrir este nuevo proceso, la 
cual también estará liderada 
por el fiscal Crisosto, para 
averiguar un posible acce-

Respecto a si será citado 
a declarar, el fiscal respon-
dió que “es una decisión que 
tiene el fiscal, pero siem-

pre cuando se trata de una 
causa de una investigación 
penal que se dirigen contra 
una persona, y esa persona 

tiene la calidad de imputado, 
la declaración de esa perso-
na forma parte de su derecho 
de defensa.
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ADMISIÓN 2025

 COLEGIO NOBELIUS:
 Av. Arturo Merino Benitez 777-783, Punta Arenas
 612 231196
 secretaria@nobelius.cl
Consultas Directora: +569 83548943
Consultas Secretaría: +569 83549559

FINANZAS:
  Lautaro Navarro 1066, 
 Oficina 405, Punta Arenas
 612 227034
 +569 83550123
 finanzas@nobelius.cl

ADMISIÓN:
  612 227034
 +569 83550123
 admision@nobelius.cl 

COLEGIO NOBELIUS 
“LEALTAD, NOBLEZA, SABIDURÍA”

ESTABLECIMIENTO EDUCACIONAL PARTICULAR PAGADO
35 años al servicio de la educación en Punta Arenas

Consultas por vacantes al correo:
admision@nobelius.cl

- Formación integral

- Gimnasio propio en el mismo 

establecimiento

- Grato ambiente

- Preparación para la PAES

- Centro de Aprendizaje

- Programa propios de inglés 

con énfasis en lo conversacional 

(preparación para exámenes 

internacionales)

VARIEDAD DE 
ACTIVIDADES:

- Deportivas

- Artísticas

- Musicales

- Debate

- KIOSKO MESÓN SALUDABLE

INGRESE 
AQUÍ

FORMA PARTE DE 
LA COMUNIDAD 

NOBELIANA

https://www.facebook.com/people/Colegio-Nobelius-Oficial/100064201205133/
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Hoy se revisará el recurso que busca 
revocar prisión preventiva de Monsalve 

Exsubsecretario se mantiene recluido en Anexo Capitán Yaber

En tanto, ayer se reveló un nuevo video, donde se aprecia la llegada al hotel de la exautoridad junto a la denunciante. ●

El exsubsecrterario Manuel Monsalve vivirá hoy un día clave ante la justicia.

Se trata de un registro pu-
blicado por Tele13, donde se 
ve a Monsalve y la funciona-
ria que lo denunció ingresando 
al Hotel Panamericano, lugar 
donde se alojaba la autoridad 
y donde se habría cometido la 
presunta agresión sexual.

De acuerdo al reporte, eran 
cerca de las 23:50 de la noche 
de ese domingo 22 de septiem-
bre, momentos después de su 
encuentro en el Restaurante 
Ají Seco Místico. Se les ve ca-
minar de la mano y dirigirse 
hacia la habitación.

Las imágenes serían cla-
ve por tendrían concordancia 
con el testimonio que entre-
gó uno de los recepcionistas 
del hotel, quien dijo haberlos 
visto ingresar “tomados, pero 
no borrachos” y que el hom-
bre lo saludó al llegar.

Hasta ahora y según las 
declaraciones de imputado y 
víctima, ninguno recuerda lo 
ocurrido aquella noche, debi-
do al excesivo consumo de 
pisco sour.

Recepcionista
“Cuando vi al señor 

Monsalve, él venía acompa-
ñado de una mujer (...) Sólo sé 
que el señor Monsalve pasó y 

nos saludó diciéndonos ‘bue-
nas noches’ y se fue por el 
pasillo que, para la entrada, 
estaba hacia la derecha, para 
tomar el ascensor”, declaró el 
trabajador ante Fiscalía.

Agregó que “respecto al 
señor Manuel Monsalve, él 
venía caminando cerca de la 
mujer como si se conocieran 
desde antes, los dos se veían 
un poquito ‘alegres’, venían 
tomados, pero no borrachos, 
venían como felices y cami-
nando, no recuerdo ver a uno 
más tomado que el otro. Como 
mencioné yo sólo los vi pasar 
y el señor Manuel Monsalve 
nos saludó y después cuando 
él bajó y se acercó al mostra-
dor no le sentí olor a alcohol”, 
indicó.

Por otro lado, el testigo 
señaló: “siempre me imaginé 
que el señor Manuel Monsalve 
era alguien importante para el 
país porque llegaba siempre 
con tres escoltas y a bordo 
de una Toyota 4 Runner co-
lor gris, la cual generalmente 
entraba al pasaje donde está 
la entrada del hotel, pero ese 
día, el 22 de septiembre, no 
llegó ningún escolta con él 
ni tampoco recuerdo haber 
visto el vehículo que siempre 

La  C o r t e  d e 
Apelaciones de 
Santiago revisará 
este miércoles el 

recurso que intenta revocar 
la prisión preventiva en con-
tra del exsubsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve. 
La audiencia se desarrollará 
a partir de las 9 horas en la 
Novena sala del tribunal de 
alzada

Monsalve se encuentra 
cumpliendo la medida caute-
lar de prisión preventiva en el 
Anexo Penitenciario Capitán 
Yáber tras ser formalizado por 
la Fiscalía Centro Norte por 
los delitos de violación y abuso 
sexual, los que habría cometi-
do contra una funcionaria de 
la rama ministerial. 

Los hechos habrían ocu-
rrido entre el 22 y el 23 de 
septiembre en una habitación 
del Hotel Panamericano. 

Nuevo video
Un nuevo video registra-

do por cámaras de seguridad 
se filtró desde la investiga-
ción que tiene en la cárcel al 
exsubsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve. Esta vez, 
lo muestra a instantes de los 
hechos denunciados.

utilizaba, a menos que lo ha-
yan dejado estacionado por 
calle Teatinos, lo cual pasa-
ba a veces, pero no era algo 
frecuente”.

En tanto, el taxista que 
trasladó a la exautoridad de 
Gobierno y a la víctima des-
de el restaurante, manifestó 
que en ningún momento se 

dio cuenta aquella noche que 
trasladaba al entonces subse-
cretario Monsalve. “Usaba un 
gorrito y lentes. Atrás es oscu-
ro y no se logra ver bien”.

VENTANAS DE
PVC Y ALUMINIO

BALMACEDA N° 854
612 224912

FERROSURVENTAS@YAHOO.CL

FERROSUR

FERROSUR LTDA.

PINCHE AQUÍ

https://www.instagram.com/mountainhousepatagonia
https://www.youtube.com/watch?v=jYmTNaScGSk
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VERANO TODO EL AÑO

EN TU CASA
CON

INSTALACIÓN
MANTENCIÓN

COTIZACIÓN GRATIS

Climatiza TU HOGAR
SERVICIO 100%
GARANTIZADO

CONTÁCTANOS:

+569 5939 1361
Av. España N°1062

PUNTA ARENAS
612 217 840

Miraflores N°583

PUERTO NATALES

Corresponde a fallas de
fabricación e instalación

https://soltecpatagonia.cl/
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FÁBRICA DE LADRILLOS CERÁMICOS

C  E  R  Á  M  I  C  A 

KON - AIKEN
la diferencia esta a la vista¡YA ABRIMOS!

FONO: 2213170 / + 569 56573817

@local3435zonafranca

Teléfonos: 612 216137 +569 4490 2373Direcciones:  Local 4A Avda. Principal y Módulos 34-35 Zona Franca.

ELIGE TU 
ESTILO AL 

VESTIR
Y NO OLVIDES 

NUESTRA 
GIFTCARDS PARA 

REGALAR EN 
ESTA NAVIDAD.

Israel y Líbano aceptaron un alto el fuego 
Un flanco menos en Medio Oriente

 La propuesta busca lograr un cese de hostilidades de 60 días con Hezbollah, que podría formar la base de una tregua  ●
duradera. 

Donald Trump anunció que impondrá aranceles del 25% a las 
importaciones de México y Canadá hasta detener la “invasión” de 
drogas y de “migrantes ilegales”, y uno adicional del 10% sobre los 
ya existentes a los productos de China.

El Presidente electo de Estados Unidos amenazó durante la 
campaña con aranceles de dos dígitos para proteger la industria na-
cional, así como declarar la guerra al narcotráfico y la migración, 
que considera una “invasión”.

En su red Truth Social dejó claro que no habrá período de gracia, 
sino que las medidas comenzarán en cuanto vuelva a la Casa Blan-
ca. “El 20 de enero, como una de mis primeras órdenes ejecutivas, 

firmaré todos los documentos necesarios para cobrar a México y 
Canadá un arancel del 25% sobre todos los productos que entren en 
Estados Unidos y sus ridículas fronteras abiertas”, escribió.

“Miles de personas están cruzando (desde) México y Canadá, 
trayendo delincuencia y drogas a niveles nunca vistos”, aseguró al 
equiparar a las personas migrantes irregulares con delincuentes sin 
aportar ninguna prueba. “En este momento, una caravana que viene 
de México, compuesta por miles de personas, parece imparable en 
su búsqueda por pasar por nuestra frontera actualmente abierta”, se 
quejó Trump, que culpa al Gobierno del presidente demócrata Joe 
Biden de no hacer lo suficiente para frenar la afluencia migratoria. 

“Este arancel permanecerá en vigor hasta que las drogas, en particu-
lar el fentanilo, y todos los migrantes ilegales detengan esta invasión 
de nuestro país”, añadió.

El millonario lleva meses acusando a las personas extranjeras 
en situación irregular de envenenar “la sangre” de Estados Unidos, 
convertido -según él- en “un cubo de la basura para que el resto del 
mundo arroje a las personas que no quiere”. Considera que sus ve-
cinos tienen la capacidad de “resolver fácilmente este problema que 
lleva latente desde hace mucho tiempo”, por lo que “exigimos que 
utilicen este poder y, hasta que lo hagan, ¡es hora de que paguen un 
precio muy alto!”, sostuvo este lunes.

Trump anuncia nuevos aranceles para China, Canadá y México
Para detener el narcotráfico y la migración irregular

INICIO : 28 de noviembre de 2024 a las 15 hrs.

TERMINO : 28 de noviembre de 2024 a las 20 hrs.

SECTOR AFECTADO  : Desde calle José de los Santo  

  Mardones a calle El Ovejero y de calle  

  José Ignacio Zenteno a Pje. Quiroga- 

  Cabo de Hornos

LOCALIDAD : Punta Arenas

MOTIVO DEL CORTE : Mantenimiento de red de agua  

  potable

EMPRESA EJECUTORA : José Aguilante Vargas Obras Menores

Una empresa
Aguas Nuevas

AVISO DE CORTE DE
SUMINISTRO DE AGUA POTABLE

En tanto, el primer mi-
nistro interino de Líbano, 
Najib Mikati, anunció a tra-
vés de un comunicado que 
sostuvo una llamada con el 
Presidente estadounidense, 
Joe Biden, en la que el líder 
libanés celebró el acuerdo de 
cese al fuego conseguido con 
el Estado israelí.

Además, Mikati agrade-
ció al inquilino de la Casa 
Blanca por los esfuerzos me-
diadores de su Gobierno para 
alcanzar el trato.

No todos de acuerdo
El ministro israelí de 

Seguridad Nacional, el ul-
traderechista Itamar Ben 
Gvir, tildó de “error históri-
co” la decisión del Gabinete 
de Seguridad de aceptar 
el acuerdo de alto el fue-
go de 60 días con Líbano, 
tras el anuncio del primer 
ministro israelí, Benjamín 
Netanyahu, en una decla-
ración a la nación.

da necesaria para que el pacto 
se cumpla.

Biden dejó claro que “si 
Hezbollah o cualquier otro 
rompe el acuerdo y represen-
ta una amenaza directa para 
Israel, entonces Israel conser-
va el derecho a la autodefensa 
de conformidad con el dere-
cho internacional”.

Netanyahu
En un discurso pregra-

bado, el primer ministro 
Benjamin Netanyahu dio tres 
razones por las cuales ahora 
desea un alto el fuego: una 
tregua seguida del repliegue 
de las fuerzas de Hezbollah 
al norte del río Litani; una 
retirada total de las tropas 
israelíes del sur de Líbano 
en un plazo de 60 días y, por 
último, negociaciones entre 
Israel y Líbano sobre la de-
marcación de su frontera, que 
en la actualidad es una lin-
de fijada por la ONU tras la 
guerra de 2006.

El primer ministro 
de Israel, Benjamin 
Netanyahu, dijo este 
26 de noviembre que 

Israel aceptó una propuesta 
de alto el fuego con Hezbolá 
en Líbano, una vía de dialogo 
“aplaudida” por el Presidente 
estadounidense, Joe Biden 
poco después.

El mandatario de EE.UU. 
anunció que la tregua iniciará 
el miércoles a las 4:00, hora 
local. La propuesta busca lo-
grar un cese de hostilidades 
de 60 días con Hezbollah que 
podría formar la base de una 
tregua duradera. 

“Estados Unidos, con 
el pleno apoyo de Francia 
y nuestros otros aliados, se 
ha comprometido a trabajar 
con Israel y el Líbano para 
garantizar que este acuerdo 
se implemente plenamen-
te”, destacó apuntando que 
no habrá tropas estadouni-
denses en el sur del Líbano, 
pero que sí proveerán la ayu-

“No se trata de un alto el 
fuego, sino de un retorno al 
concepto de paz por paz, y 
ya hemos visto a dónde con-
duce esto. Este acuerdo no 
responde al objetivo de la 
guerra: el retorno a casa sa-
nos y salvos de los habitantes 
del norte”, afirmó Ben Gvir 
sobre los más de 60.000 eva-
cuados de las comunidades 
cercanas a la frontera.

El ministro y líder del par-
tido ultranacionalista Poder 
Judío indicó que el Ejército 
libanés “no tiene ninguna 
autoridad y mucho menos 
la capacidad para derrotar” 
a la milicia libanesa.

En Gaza
Sobre la guerra en Gaza, 

Biden afirmó que el acuerdo 
“anuncia un nuevo comienzo 
para el Líbano”. “Así como 
el pueblo libanés merece un 
futuro de seguridad y pros-
peridad, también lo merece el 
pueblo de Gaza”, afirmó.

Ciudad:

Fecha:
Horario:

Sector Comprendido:

Aviso de suspensión programada de 
suministro para realizar mantenimiento 
a la red de distribución.

Sector comprendido por el cuadrante formado por las

calles: Avenida Bernardo O’Higgins, Santiago Bueras, 

Los Pioneros y El Carretero. Incluye: calle El Pasajero.

Publicado el día miércoles 27 de noviembre de 2024

COMUNA TORRES DEL PAINE.
SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE

DE 09:00 A 14:00 HRS.

“El pueblo de Gaza ha 
pasado por un infierno, su 
mundo está absolutamente 
destrozado”, señaló Biden, 
agregando que Hamas se 
ha negado durante meses 
a negociar un alto el fuego 
de buena fe y un acuerdo 
sobre los rehenes, y afirma 

que el grupo terrorista pa-
lestino “tiene que tomar una 
decisión”.

La “única salida” de 
Hamas es liberar a los rehe-
nes restantes y poner fin a los 
combates, lo que permitiría la 
entrada de ayuda humanita-
ria en Gaza, sentenció.
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https://api.whatsapp.com/send/?phone=56944698929&text&type=phone_number&app_absent=0


la mejor vitrina de magallanes
Pingüino Radio 95.3 FM / 590 AM

61 2 29 29 00

www.elpinguino.com

SAPU CESFAM: 18 DE SEPTIEMBRE
Mateo Toro y Zambrano N° 1893

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: DR. MATEO BENCUR
Capitán Guillermo N° 0781

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

SAPU CESFAM: JUAN DAMIANOVIC (SAR)
José Ignacio Zenteno N° 2850, Barrio Sur

DE LUNES A VIERNES : 
Atención continuada las 24 hrs.

SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS: 
Atención continuada las 24 hrs.

SAPU CESFAM: CARLOS IBAÑEZ
Eduardo Frei N° 1102

DE LUNES A VIERNES :17:00 a 23:30 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 19:30 hrs.

ATENCION URGENCIA DENTAL EN EL 
CESFAM DR. MATEO BENCUR 

 CALLE CAPITAN GUILLERMO N° 0781, BARRIO PRAT

DE LUNES A VIERNES :18:00 a 22:00 hrs.
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :10:00 a 14:00 hrs.

Atención PrimAriA de UrgenciA SAPU - SAr

UrgenciA dentAL

PUertO nAtALeS
 SAPU CESFAM: DR. JUAN LOZIC

DE LUNES A VIERNES :17:30 A 00:30 HORAS
SABADO, DOMINGO Y FESTIVOS :9:30 A 19:30 HORAS

TELÉFONOs DE EMERGENCIA

+56 9 92659495

130

138

133

134

137

135

131
SAMU

BOMBEROS cARABinEROS

PDi FOnO DROGAS

REScATE MARiTiMO REScATE AÉREO

132

incEnDiOS 
FORESTALES

POSTA ViLLA TEHUELcHES

24 HORAS

2 28 00 28
AGUA / AGUAS MAGALLAnES S.A
www.aguasmagallanes.cl

EDELMAG
www.edelmag.cl

800800400

GAScO: 
www.gascomagallanes.cl

612208000



REPARTO A dOmiciliO  
612280749 
974523586

PaPas ROJas 
NUEVas

$25.000
(sAcO 25 Kg.)

PiNcHA 
aQUÍ

PUBLIQUE CON NOsOTROs
ContáCtenos al 2 292900  ClasifiCados@elpinguino.Com

atenCión empresas

PENsANdO EN sU cOmOdidAd
cOmPRE sU AVisO clAsiFicAdO
EN NUEsTRA PÁgiNA WEB
www.elpinguino.com

cONTÁcTEsE Al:  61 2292900 Anexos 145 - 143 clasificados@elpinguino.com Balmaceda 753 - Punta Arenas

31 automóviles

VENdO UNA cAmiONETA KíA  

Bongo Tolva, 2 ½ cubo, es muy buen 

estado. Tratar al Cel. 977201772. 

(22-27)

sE VENdE UNA cAmiONETA JAc,  

2017, con equipo de gas, todo al 

día y muy económica o se permuta 

por auto o Jeep. Tratar al Cel. 

977201772. (22-27)

60 arriendos Ofrecidos

sE dA PENsióN EN cAsA dE  

familia. Abate Molina 0398. Tel. 

612260129.

cABAñAs cAPiTÁN gUillERmO,  

arriendo a empresas casas para 

dos personas, amobladas. Llamar 

+56999329577. (12dcbre)

ARRiENdO cAsA 3 dORmiTORiOs,  

sector Frei. Cel. +56975446578. 

(21-28)

sE ARRiENdA cAsA cHicA,  

persona que trabaje, sin mascotas, 

su valor $220.000. Tratar fono 

946349600 Serrano, Barrio Sur. 

(23-28)

90 Propiedades Venden

sE VENdEN dOs siTiOs gRANdEs,  

con todos los servicios, calle 

pavimentada recién. Tratar al Cel. 

977201772. (22-27)

sE VENdE UNA cAsA gRANdE,  

tres dormitorios, cocina, living, 

comedor grande, garaje techado. 

Tratar al Cel. 977201772. (22-27)

100 Construcción

cONsTRUccióN, gAsFiTERíA,  

electricidad. Precios módicos ga-

rantizados. Fono 981357853.

cONsTRUccióN EN mAdERA y  

Metalcom, ampliaciones de baños y 

cocina, cerámicos, pintura, arreglo 

de techo y canaletas, gasfitería, 

profesional. 981223399. (26-03)

R E P A R A c i ó N  d E  

alcantarillado, cámaras, pinturas de 

casa exterior, interior, cerámicos, 

reparación de baños. 981223399. 

(26-03)

sE HAcEN TRABAJOs dE PiNTURA  

exterior, interior, techos, fachadas, 

cocinas, baños, reparación, se 

instalan cerámicos, profesional en 

el área. 981223399. (26-03)

230 Otras especialidades

OPORTUNidAd dE iNVERsióN,  

Se vende sepultura 3 criptas, ampliable 

a 4, en Parque Cruz de Froward.  

Valor real $6.300.000. Precio 

especial $5.800.000. Espacio 

ideal para asegurar tu paz y la 

de tus seres queridos en lugar 

privilegiado: inmbsantagemita@

gmail.com. (17-30)

330 servicios Varios

d E s T A P O  d E s A g Ü E s  y  

artefactos sanitarios, moderna 

maquinaria eléctrica, su única y 

mejor solución. Maestro Arancibia. 

amplia experiencia. 612213915- 

996493211. Todo medio de pago. 

(25ene2025)

sERViciO dE AmPliFicAcióN.  

Tratar 950978386. 

KARiNA FUENzAlidA AgNEllO,  

Psicóloga. Atención online niños, 

adolescentes y adultos. Registro 

Superintendencia de Salud 350974. 

Agendar a l  +56974768685. 

(30nov)

s E  O F R E c E  s E R V i c i O  

electricidad, certificado. 985336753. 

(20dic)

VENdO TiERRA NEgRA mEzclAdA  

con turba, turba, gravillas, are-

nas finas, por bolsas. $4.000. 

981223399. (26-03)

340 Empleos Ofrecidos

NEcEsiTO cONTRATAR AUxiliAREs 

de aseo, con experiencia. Interesados 

llamar al celular 985293205 o 

presentarse en calle Fagnano 

N°50. (19-27)

VENdO 
EsTaNQUE dE 
agUa NUEVO 

5.400 LTs

VaLOR 
$1.100.000. 

PagO CONTadO 
sOLO whassaP 
+56968471729

(10)

VENdO O 
aRRIENdO 
TERRENO 

2,88 hA. kM 29 NoRTE. 
PRIMERA LíNEA RuTA 9 PoR 

CALETERA. SECToR CABo 
NEgRo. +56996491164

E m P R E s A  R E q U i E R E  

contratar el siguiente personal: 

Maestros y ayudantes eléctri-

cos. Enviar curriculum indicando 

pretensiones de renta al mail: recep-

cionobra@gmail.com o al WhatsApp 

+56961154984. (20-29)

350 Empleos Buscados

sE OFREcE PiNTOR ExTERiOR,  

interior. Cel. 982150677. (24-27)

sE OFREcE PERsONA PARA  

trabajos en general. 959001937. 

(26-27)

Servicio de Carga General

+56 9 9240 0684
+56 9 7625 1414

transportes_quintana@hotmail.com
www.transportesquintana.com

(06dic.)

www.elpinguino.com

Balmaceda 753

https://www.jigsawplanet.com/?lang=es-ES


Abogados Laboratorios

Análisis clínicos y tomas de 
muestras. Toma de muestra a 

domicilio.
Fonasa e Isapres

Avda. Colón N° 1098 edif. Cruz Roja
Horario atención:

Lunes a jueves  7:30 a 18:00 hrs
Viernes 7:30 a 16:00 hrs
Sábado 8:00 a 12:00 hrs.
(61) 2 244454- 2 248734

secretaria@laboratoriomagallanes.cl

PROFESIONALES

Mejicana Nº 762 Fono 61 2224835 Punta Arenas
Blanco Encalada Nº 761 Fono 61 2412101

Psicólogos

MARIAM TOLEDO 
GUICHACOY

PENSIONES: Vejez, Anticipada, 
invalidez y sobrevivencia.

PILAR SOLIDARIO.
995377796

majetogu1@gmail.com 

Asesoría Previsional

(3
1d

ic
)

(27abr21)

ClíniCa de 

implantes 
dr. eduardo lépori díaz. 
Diplomado en U.S.A. Miembro 
Soc. de Implantología Oral de 
Chile. Cirugía Oral Ultrasónica 22 
años de experiencia en implantes.  
Croacia 799 Fono: 61 2 242168.          

Odontólogos
Podólogos y Técnicos

podÓloGa
FABIOLA GODOY  

atiende a domiCilio, 

tratamiento inteGral del 

pie. paCientes en General y 

diabétiCos.

Celular  Whatsapp

+56982635021

(17m
ay)

Veterinarios

COVEPA
Consulta Veterinaria, 

Vacunas, desparasitaciones,  
esterilización, castración 

caninos y felinos. 
implantación de chip.
Gral. salvo nº 0648
Fono 971399112. 

(15m
ay22)

Pje. Dr. Juan Marín Nº550 (Barrio Sur) 957710494 
 E-mail: automotriz.miltonperez@gmail.com

Horario de atención 
de lunes a viernes 
de 09:00 a 13:00 

y de 14:30 a  19:00 Hrs.

- Mecánica diesel y bencinero, 
  todas las marcas y modelos
- Scanner todas las marcas
- Servicio de frenos

MECÁNICA - AUTOMOTRIZ
MILTON PÉREZ

Escapes y 
Gomería

UMANZOR
Soldadura especial 

aluminio, tubos de escape. 

dobladora hidraulica.

Abate Molina 0494 (14 sur)

61 2742745 - 997579945. 

•  INSTALACIÓN DE KITS GNC 
EN 3RA Y 5TA GENERACIÓN

•  REINSTALACIÓN DE EQUIPOS GNC
•  ANÁLISIS Y REPARACIÓN, 

TODAS LAS MARCAS

SOMOS AUTORIZADO POR 

EL MINISTERIO DE TRANSPORTES.

DIR.: COVADONGA 242 BARRIO PRAT

FONO: 61 2 222865

COMERCIAL 
EL GARAGE
REPUEstOs Y 
ACCEsORIOs 
AUtOMOtRIZ 
de todas las marcas 

y modelos.
confía en el experto y que 

no te tramiten más, 
AtENCIóN 

PERsONALIZADA.

VIsítANOs EN GENERAL sALVO 
0599 BARRIO PRAt - 979988354

susana Parraguez Ll.
psicóloga

Magister en Psicoterapia familiar de  
Pareja e individual. Enfoque
Constructivista Interaccional

susana@espaciopsicovital.com
+56 9 68363743

@espaciopsicovital
www.espaciopsicovital.cl

CLICK 
AQUí

SÓLO MENSAJES

PUBLIqUE CON 
NOSOTROS

CoNTáCTeNoS AL 2 292900 
CLASIFICAdoS@eLpINguINo.Com

ATeNCIóN 
empReSAS

PLAN CUADRANTE PUNTA ARENAS

CUADRANTE N°1
AVDA. INDEPENDENCIA – AVDA. ESPAñA-  

C.A. MERINO BENíTEZ     
976691792

CUADRANTE N°2
OVEjERO – AVDA. ESPAñA- C.A. BENíTEZ                                          

976691775

CUADRANTE N°3 
OVEjERO- AVDA. ESPAñA – REPúBLICA- 

AVDA. COSTANERA DEL RíO 
976691837

CUADRANTE N°4 
E.LILLO- j.E.ROSALES-PRAT- PéREZ DE ARCE- AVDA. ESPAñA -          

REPúBLICA- AVDA. COSTANERA DEL RíO.
976691811

CUADRANTE N°5 
E.LILLO -jUAN E. ROSALES-PRAT-PéREZ DE ARCE- 

AVDA. INDEPENDENCIA  
976691832

CARABINEROS
PRIMERA COMISARIA PUNTA ARENAS

612761095
SEGUNDA COMISARIA PUERTO NATALES 

612761139
TERCERA COMISARIA PORVENIR

612761171
VIOLENCIA INTRAFAMILIAR

149/61276111
TENENCIA MONTE AYMOND

612761122

Clasificados

Balmaceda 753
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https://api.whatsapp.com/send/?phone=56968363743


HORARIO: 24 HORAS 
TODOS LOS DÍAS DEL AÑO

Dirección: 
Armando 
Sanhueza 

#556

969172275
OBITUARIO: JOSÉ MIGUEL GÓMEZ SALGADO 

SEGUNDO RAÚL PEZO MARTÍNEZ.

 
JOSÉ MIGUEL 

GÓMEZ SALGADO 
(Q.E.P.D.)

Con profundo dolor comunica-
mos el sensible fallecimiento de 
mi amado esposo, padre, suegro, 
abuelo y bisabuelo, José Miguel 
Gómez Salgado (Q.E.P.D.). Sus 
restos están viendo velados 
en su casa habitación ubicada 
en Guanaco 0619, población 
Fermín Roca. Sus funerales se 
efectuarán el día jueves 28, des-
pués de un oficio religioso en el 
Santuario María Auxiliadora Don 
Bosco. Posteriormente se dirigi-
rá hacia el Cementerio Municipal 
Sara Braun. Participa: Su amada 
esposa Ernestina Peranchiguay, 
hijos Ana María, Jasna y Miguel 
Gómez Peranchiguay.

 

JOSÉ MIGUEL 
GÓMEZ SALGADO 

(Q.E.P.D.)
Con profundo dolor comunica-
mos el sensible fallecimiento 
de nuestro abuelo, José Miguel 
Gómez Salgado (Q.E.P.D.). Sus 
restos están viendo velados 
en su casa habitación ubicada 
en Guanaco 0619, población 
Fermín Roca. Sus funerales se 
efectuarán el día jueves 28, des-
pués de un oficio religioso en 
el Santuario María Auxiliadora 
Don Bosco. Posteriormente se 
dirigirá hacia el Cementerio Mu-
nicipal Sara Braun. Participan: 
Nietos: Carola, Claudio, Miguel 
Ángel, Cristian, Camilo, Nicolás 
y Sergio.
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Oración a San Expedito
Este Santo es para la ayuda urgente, para los problemas 
que exigen una solución rápida y cuya invocación nunca es 
tarde. ORACIÓN: Mi San Expedito de las causas urgentes 
e inmediatas.  Intercede por mí junto a nuestro Señor Je-
sucristo para que venga en mi auxilio en esta hora de aflic-
ción y desesperanza. Mi San Expedito, tú que eres el Santo 
Guerrero. Tú que eres el Santo de los afligidos. Tú que eres 
el Santo de los desesperados. Tú que eres el Santo de las 
causas urgentes, protégeme, ayúdame, otórgame fuerzas, 
coraje y serenidad. ¡Atiéndeme mi pedido! (Hacer el pedi-
do). Mi San Expedito, ayúdame a superar estas horas di-
fíciles, protégeme de todos los que puedan perjudicarme, 
protege a mi familia, atiende mi pedido con urgencia. De-
vuélveme la paz y la tranquilidad. ¡Mi San Expedito! Estaré 
agradecido por el resto de mi vida y propagaré tu nombre 
a todos los que tienen fé. Reza un Padre nuestro, un Ave 
María, un Gloria y hacer la señal de la Cruz.  ORACIÓN A 
SAN EXPEDITO. Reza 9 Ave María, durante 9 días y pide 
3 deseos, uno de negocio y dos imposibles, al noveno día 
publicar este aviso y se cumplirá aunque sea imposible.

Santo Apóstol San Judas, fiel siervo y 
amigo de Jesús, la iglesia te honra e 
invoca universalmente, como el patrón 
de los casos difíciles y desesperados. 
Ruega por mí, estoy sólo y sin ayuda. 
Te imploro hagas uso del privilegio es-
pecial que se te ha concedido, de soco-
rrer pronto y visiblemente cuando casi 
se ha perdido toda esperanza. Ven en 
mi ayuda en esta gran necesidad, para 
que pueda recibir consuelo y socorro 
del cielo en todas mis necesidades, 
tribulaciones y sufrimientos, parwti-
cularmente (haga aquí su petición), y 
para que pueda alabar a Dios contigo y 
con todos los elegidos por siempre. Te 
doy las gracias glorioso San Judas, y 
prometo nunca olvidarme de este gran 
favor, honrarte siempre como mi patro-
no especial y poderoso y, con agrade-
cimiento hacer todo lo que pueda para 
fomentar tu devoción. Amén. 

Milagroso San 
Judas Tadeo

(03)

(HIC)

 Gracias
San Expedito

por favor concedido

 Gracias San 
Francisco de Asís 

por favor concedido
(J.D.M)

 
Servicios Funerarios 
Comunica el sensible 
fallecimiento de Don:  

 
SERGIO RAUL 

 PEZO MARTINEZ 
 (Q. E. P. D.) 

 
 Sus restos están siendo velados en el 
velatorio Don Bosco Maipú esquina 

Bulnes. 
 

Sus funerales se realizarán el día 
miércoles 27 de noviembre, con un oficio 

religioso a las 15:00 horas, en el 
Santuario María Auxiliadora Don Bosco 
para posteriormente dirigirse al Parque 

Cruz de Froward 
 

Participa: LA FAMILIA 

 

JOSÉ MIGUEL 
GÓMEZ SALGADO 

(Q.E.P.D.)
Con profundo dolor comunica-
mos el sensible fallecimiento de 
nuestro bisabuelo, José Miguel 
Gómez Salgado (Q.E.P.D.). Sus 
restos están viendo velados 
en su casa habitación ubicada 
en Guanaco 0619, población 
Fermín Roca. Sus funerales se 
efectuarán el día jueves 28, des-
pués de un oficio religioso en el 
Santuario María Auxiliadora Don 
Bosco. Posteriormente se dirigi-
rá hacia el Cementerio Municipal 
Sara Braun. Participan: Sus bis-
nietos: León, Máximo, Isidora, 
Ethany, Luciana.

 

JOSÉ MIGUEL 
GÓMEZ SALGADO 

(Q.E.P.D.)
Con profundo dolor comunica-
mos el sensible fallecimiento de 
nuestro padre y suegro, José Mi-
guel Gómez Salgado (Q.E.P.D.). 
Sus restos están viendo velados 
en su casa habitación ubicada 
en Guanaco 0619, población 
Fermín Roca. Sus funerales se 
efectuarán el día jueves 28, des-
pués de un oficio religioso en el 
Santuario María Auxiliadora Don 
Bosco. Posteriormente se dirigi-
rá hacia el Cementerio Municipal 
Sara Braun. Participan: Su hija 
Ana María Gómez, esposo Clau-
dio y familia.

 

JOSÉ MIGUEL 
GÓMEZ SALGADO 

(Q.E.P.D.)
Con profundo dolor comunica-
mos el sensible fallecimiento 
de nuestro abuelo, José Miguel 
Gómez Salgado (Q.E.P.D.). Sus 
restos están viendo velados 
en su casa habitación ubicada 
en Guanaco 0619, población 
Fermín Roca. Sus funerales se 
efectuarán el día jueves 28, des-
pués de un oficio religioso en el 
Santuario María Auxiliadora Don 
Bosco. Posteriormente se dirigi-
rá hacia el Cementerio Municipal 
Sara Braun. Participan: Su nieta 
Carola Soto Gómez y familia

 

JOSÉ MIGUEL 
GÓMEZ SALGADO 

(Q.E.P.D.)
Con profundo dolor comunica-
mos el sensible fallecimiento 
del padre y suegro de nuestros 
queridos amigos Anita María y 
Claudio, don José Miguel Gómez 
Salgado (Q.E.P.D.). Sus restos 
están viendo velados en su casa 
habitación ubicada en Guanaco 
0619, población Fermín Roca. 
Sus funerales se efectuarán el 
día jueves 28, después de un 
oficio religioso en el Santuario 
María Auxiliadora Don Bosco. 
Posteriormente se dirigirá hacia 
el Cementerio Municipal Sara 
Braun. Participan: Amado Gar-
cía, esposa Isabel Urriaga, hijos 
y nietas.  

 Gracias
Dios mio 
por favor 
concedido

 Gracias
Padre Pio por 
favor concedido
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(23 de septiembre al 22 de octubre)
AMOR: Es usted quien debe principalmente valorarse, 
los demás pasan a segundo plano. SALUD: No permita 
que la negatividad de terceras personas afecte su es-
tado de salud. DINERO: Si gasta más de lo que puede 
terminará en problemas. COLOR: Amarillo. NUMERO: 
18.

(23 de octubre al 22 de noviembre)
AMOR: La honestidad a veces puede ser dolorosa 
para los demás incluso para usted, pero es importante 
que siempre sea sincero/a. SALUD: Cuidado con abu-
sar de su buen estado. DINERO: Distribuya su tiempo 
para poder culminar todas sus obligaciones.  COLOR: 
Blanco. NUMERO: 9.

(23 de noviembre al 20 de diciembre)
AMOR: Jugar con los sentimientos siempre será un 
arma de doble filo así es que tenga cuidado. SALUD: 
Cuidado con los problemas a la espalda por no cuidar-
se. DINERO: Deben enfocarse en cumplir sus metas y 
luchar día a día por conseguir sus objetivos. Calipso. 
NUMERO: 11.

LIBRA SAGITARIOESCORPIÓN

ACUARIO PISCISCAPRICORNIO
(20 de febrero al 21 de marzo)
AMOR: No haga las cosas basadas en un capricho ya 
que si es así van a terminar mal. SALUD: Todo lo que 
sea energía positiva debe ser bien recibida por usted. 
DINERO: Antes de darse ciertos gustos es importante 
que considere su situación en el futuro. COLOR: Negro. 
NUMERO: 12.

(21 de enero al 19 de febrero)
AMOR: Es importante también que le dé tiempo a la 
relación para que esta vaya madurando. SALUD: Más 
cuidado con la salud dentro de su entorno familiar. DI-
NERO: Cuidado con el orgullo en especial en los nego-
cios o el trabajo. COLOR: COLOR: Naranjo. NUMERO: 
30.

(21 de diciembre al 20 de enero)
AMOR: Disfrute de ese amor que le está rodeando en 
este momento en lugar de afligirse por cosas que no 
vale la pena. SALUD: Tiene que evitar el cigarro y dismi-
nuir los vicios si es que desea sentirse mejor. DINERO: 
Antes de realizar más gastos analice sus condiciones. 
COLOR: Fucsia. NUMERO: 27.

ARIES GÉMINISTAURO
(21 de marzo al 20 de abril)
AMOR: Cuidado, que las tentaciones puedan hacerle 
recaer con esa persona. SALUD: Considere incluir al 
deporte en su rutina de vida, con esto puede beneficiar 
más de lo que usted cree a su salud. DINERO: Debe 
poner atención en el trabajo. COLOR: Plomo. NUMERO: 
10.

(21 de abril al 20 de mayo)
AMOR: Lo mejor que puede hacer es actuar con ho-
nestidad, no solo por la otra persona, sino más bien 
por su propio corazón. SALUD: Tenga cuidado con 
los accidentes. DINERO: Lo mejor que puede hacer es 
enfocarse completamente en su trabajo. COLOR: Gris. 
NUMERO: 3.

(21 de mayo al 21 de junio)
AMOR: No debe enfocar su corazón hacia los pensa-
mientos negativos que genera el rencor. SALUD: Es im-
portante que le haga caso a las dolencias que sienten y 
busque la ayuda correspondiente. DINERO: No tiene que 
dejar cosas pendientes en su trabajo. COLOR: Rosado. 
NUMERO: 5.

CÁNCER LEO VIRGO
(22 de junio al 22 de julio)
AMOR: Si su actitud es extraña, téngalo por seguro que 
esto va a afectar su relación, con las correspondientes 
consecuencias. SALUD: Es de vital importancia que se 
preocupe por la salud de su corazón. DINERO: No debe 
postergar lo relacionado a lo laboral. COLOR: Marrón. 
NUMERO: 14.

(23 de julio al 22 de agosto)
AMOR: Demuéstrele a esa persona que para usted aún 
existe la esperanza de que las cosas se pueden solu-
cionar. SALUD: Es importante que cuide su vista y evite 
pasar tanto tiempo detrás de una pantalla. DINERO: Or-
ganizarse bien puede ayudar a mejorar su rendimiento. 
COLOR: Celeste. NÚMERO: 7.

(23 de agosto al 22 de septiembre)
AMOR: Si el pasado vuelve, es usted quien debe tomar 
la decisión de dejar que entre en su vida nuevamente. 
SALUD: Lo mejor es que ponga atención para evitar 
problemas de salud. DINERO: Debe comenzar a plani-
ficar los pasos que dará en el futuro. COLOR: Violeta. 
NUMERO: 23.

HORÓSCOPO
POR: YOLANdA SULTANA Atiendo en Santiago (José Domingo Cañas 386, Ñuñoa. fono 7780731)
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Clasificados

Top Nightwww.elpinguino.com

SexmagallaneS.cl 
señoritas escort

(30 abril)

cHIlenITa 
siMPÁtica, aMorosita, 

ateNta Para 
caBaLLeros, tetoNcita. 

927422108 (12-17)

caTalIna 
NacioNaL DiVertiDa, 

BieN cariñosa, 
PecHUGoNa, reLaJaDa, 

BesaDora soY caLieNte. 
940384680 (12-17)

caTalIna 
NacioNaL DiVertiDa, 

BieN cariñosa, 
PecHUGoNa, reLaJaDa, 

BesaDora soY caLieNte. 
940384680. (17)

en PUeRTO 
naTaleS 
MorocHa Hot, 

PecHUGoNa, PotoNa  
WWW.PataGoNiaHot.cL  
soY tU MeJor oPciÓN. 
LLÁMaMe +56961825243  

(18)

gaBY 
arGeNtiNa MaDUrita. 

teL. 958302668
(29-07)

nIna 
Me GUstaN MaDUritos 

Para HacerLo 
MÁs rico, LUGar 

ProPio. 958331443

(22)

mOROcHa 
Hot PecHUGoNa 
PotoNa, WWW.

PataGoNiaHot.cL 
soY tU MeJor oPciÓN. 

LLÁMaMe 
+56961825243.

nIcOl 
rica ateNciÓN, MUcHos 

cariñitos, Besos 
De Pies a caBeZa. 

996673817

(22)

$10.000 
reBeca aMPLias 

caDeNas, BesaDora, 
cHiLeNa. +56959747047. 

(05-14)

naTalIa
FLaQUita rica, 

cariñosa, ateNciÓN 
reLaJaDa, Besos 
caricias Y MÁs. 

950362515. 

(22)

naTacHa 
atreViDa, seXo siN 

LÍMites, Poses Y 
caricias. 958331443

(22)

$15.000 
carMeN aMPLias 

caDeras, BesaDora
(23-04)

gYna 
VarieDaD estiLos, 

ateNcioNes siMPLes, 
trÍos, JUGUetes. 

950293100

(10dic)

JaZmÍn 
rica cariBeña caLieNte 

+56949202387
(25-30)

maÑaneRa 
DesDe 10 MiL. 

996673817
(22)

KaTY 
ParaGUaYa VoLUPtUosa, 

tetoNa PotoNa, 15 
eL MoMeNto 25 La 
MeDia, BesaDora, 

MasaJe ProstÁtico coN 
JUGUetes. 936779781

(14-19)

en PUeRTO 
naTaleS 
MorocHa Hot. 

PecHUGoNa, PotoNa  
WWW.PataGoNiaHot.cL  
soY tU MeJor oPciÓN. 
LLÁMaMe +56961825243

 (21-26)

PeRlITa
ParaGUaYa MUY 

cariñosa 20MiL La 
MeDia. 987483914

(21-26)

KaTHeRIna
ParaGUaYita 20.000 La 
MeDia ProMociÓN coN 

MasaJe ProstÁtico coN 
JUGUetitos. 974567956

(21-26)

15.000 
soFia aMPLias caDeras 

cHiLeNa s/coMPLeto. 
+5693343219

(09-14)

maÑaneRaS 
DesDe 10 MiL. 

996673817
(22)

PROmOcIOneS 
toDo eL DÍa DesDe 10 

MiL- 958331443(17-20)

JOHana 
ParaGUaYita ateNciÓN 
a PersoNas MaYores, 
BUeN trato, BoNita Y 
eDUcaDa, tU aMaNte 

PerFecta, reciÉN 
LLeGaDa, te esPero. 

921917151

(22-27)

JOHa 
DULce. 

teL. 56992077550
(10nov)

cHIlenITa 
siMPÁtica, 

aMorosita, ateNta 
Para caBaLLeros, 

tetoNcita. 927422108
(17)

CON RESULTADOS

ECONÓMICOS

EFECTIVOS

Balmaceda 753

Fono: 612 292900

VOlUPTUOSa 
28 cHiLeNa LiNDa,  
sUPer cariñosa, 

cÉNtrico totaLMeNte 
Discreto. 927422108

(12-17)

KaTY 
cULoNa ProMociÓN 15 

eL MoMeNto, BesaDora, 
MasaJe ProstÁtico coN 

JUGUete. 989772731. 

(11-16)

 (25-30)SaRITa,
 ParaGUaYa GoLosa 

+56957879563.(25-30)

aRgenTIna 
VoLUPtUosa, cariñosa, 
JUGUetoNa Y atreViDa. 

DisPoNiBLe ProMocioNes 
Por Pocos DÍas. 

953792758. 

https://placerpatagonico.cl/

